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В этом номере: 

Ликвидация последствий наводнения на Дальнем Востоке 

— Президент России подписал Указ о мерах по ликвидации последствий наводнения на 

Дальнем Востоке 

— Владимир Михалев: мы вместе продолжаем бороться за Комсомольск-на-Амуре 

— Вещи, собранные красноярцами, доставят пострадавшим от наводнения жителям Ха-

баровска 

— Александр Соколов: все органы власти, все службы и подразделения делают все для то-

го, чтобы минимизировать последствия стихийного бедствия в Хабаровске 

— Хабаровск благодарит неравнодушных 

— Большая часть резервного фонда Хабаровска израсходована на борьбу со стихией 

— В Хабаровске идѐт осушение территорий, затопленных во время паводка 

Информатизация муниципалитетов 

— Красноярский край: подать заявление на очередь в детский сад теперь можно через 

Интернет или МФЦ 

— Курганская область: об изучении опыта предоставления электронных услуг  

— Администрация Красноярска организовала онлайн-трансляцию выборов в Красноярский 

городской Совет депутатов 

— Новосибирск: актуальную информацию о принятых правовых актах и новости на пра-

вовом портале можно узнавать в онлайн-режиме 

— В Томске создается единая информационная сеть медицинских учреждений 

— Ханты-Мансийск переходит в 3D формат 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Подписан Указ о мерах по ликвидации последствий 

наводнения на Дальнем Востоке 

Владимир Путин подписал Указ «О мерах по ликвидации 

последствий крупномасштабного наводнения на террито-

риях Республики Саха (Якутия), Приморского и Хабаров-

ского краѐв, Амурской и Магаданской областей, Еврей-

ской автономной области». Полный текст Указа: В связи с 

крупномасштабным наводнением на территориях Респуб-

лики Саха (Якутия), Приморского и Хабаровского краѐв, 

Амурской и Магаданской областей, Еврейской автоном-

ной области, в целях оказания помощи пострадавшему 

населению, выполнения первоочередных аварийно-

спасательных и аварийно-восстановительных работ и 

нормализации обстановки в указанных субъектах Россий-

ской Федерации постановляю: 1. Считать важнейшей го-

сударственной задачей ликвидацию в кратчайшие сроки 

последствий крупномасштабного наводнения на террито-

риях Республики Саха (Якутия), Приморского и Хабаров-

ского краѐв, Амурской и Магаданской областей, Еврей-

ской автономной области, в том числе ремонт повреж-

дѐнного и строительство нового жилья для граждан, по-

страдавших от наводнения, восстановление в населѐнных 

пунктах объектов социальной, инженерной и транспорт-

ной инфраструктуры, жилищно-коммунального хозяйст-

ва. а) до 4 сентября 2013 г. образовать Правительствен-

ную комиссию по ликвидации последствий крупномас-

штабного наводнения на территориях Республики Саха 

(Якутия), Приморского и Хабаровского краѐв, Амурской 

и Магаданской областей, Еврейской автономной области; 

б) до 10 сентября 2013 г. принять решение о выплате за 

счѐт средств федерального бюджета каждому граждани-

ну, признанному пострадавшим в результате крупномас-

штабного наводнения и постоянно проживающему в на-

селѐнных пунктах, подвергшихся наводнению, единовре-

менной материальной помощи в размере 10 тыс. рублей 

(без ограничения по количеству членов семьи) и компен-

сации в размере 100 тыс. рублей за утрату имущества 

первой необходимости, в случае если это имущество было 

утрачено полностью или частично; в) до 10 сентября 2013 

г. принять решение о выделении средств из федерального 

бюджета на проведение аварийно-спасательных работ, 

развѐртывание и содержание пунктов временного разме-

щения и питания для эвакуированных граждан; г) до 30 

сентября 2013 г. принять меры по отселению жителей из 

мест затопления при утрате жилья, а в случае отсутствия 

необходимости отселения предусмотреть выделение 

средств на капитальный ремонт повреждѐнного жилья, 

исходя из стоимости ремонта одного квадратного метра 

жилья 5 тыс. рублей (общая сумма выделяется на одно 

домовладение или квартиру), и определить порядок выде-

ления указанных средств; д) до 15 октября 2013 г. решить 

вопрос о выделении средств на строительство нового жи-

лья взамен утраченного гражданам, признанным постра-

давшими в результате крупномасштабного наводнения, 

постоянно проживающим в населѐнных пунктах, под-

вергшихся наводнению, и не имеющим другого жилья, 

пригодного для проживания в соответствии с социальны-

ми и санитарными нормами, возложив подтверждение 

факта отсутствия такого жилья по заявлениям граждан на 

соответствующие органы государственной власти субъек-

тов Российской Федерации и Федеральную службу госу-

дарственной регистрации, кадастра и картографии; е) не-

замедлительно обеспечить перевозку железнодорожным 

транспортом в пострадавшие от крупномасштабного на-

воднения районы в необходимых объѐмах угля, товаров 

первой необходимости, картофеля и плодоовощной про-

дукции, кормов для сельскохозяйственных животных, 

строительных материалов для осуществления восстанови-

тельных работ, а также обеспечить до 25 декабря 2013 г. 

возмещение соответствующих затрат (с учѐтом установ-

ленных тарифов) за счѐт средств федерального бюджета; 

ж) до 15 октября 2013 г. обеспечить предоставление суб-

сидий бюджетам субъектов Российской Федерации, по-

страдавших от крупномасштабного наводнения, на воз-

мещение сельскохозяйственным товаропроизводителям 

затрат на уплату процентов по кредитам (займам) и ли-

зинговых платежей, а также предусмотреть оказание им 

несвязанной поддержки на проведение мелиоративных и 

агротехнологических работ, направленных на восстанов-

ление затопленных посевных площадей, из расчѐта до 2 

тыс. рублей на один гектар; з) рекомендовать страховым 

организациям ускорить выплату денежных средств по 

договорам страхования, в том числе сельскохозяйствен-

ным товаропроизводителям, сократив перечень представ-

ляемых документов и упростив процедуры их представ-

ления. 3. Правительству Российской Федерации совмест-

но с органами исполнительной власти заинтересованных 

субъектов Российской Федерации обеспечить: а) скорей-

шее восстановление повреждѐнных автомобильных дорог 

и мостов, предусмотрев при необходимости предоставле-

ние субсидий и (или) дотаций бюджетам субъектов Рос-

сийской Федерации; б) восстановление до 15 ноября 2013 

г. энергетических объектов и объектов жилищно-

коммунального хозяйства, расположенных в районах 

крупномасштабного наводнения; в) создание необходи-

мых запасов материальных и технических ресурсов, 

строительной и дорожной техники, плавсредств, горючего 

и смазочных материалов, предусмотрев при необходимо-

сти использование запасов государственного материаль-

ного резерва; г) санитарно-эпидемиологическую и зоове-

теринарную безопасность в районах крупномасштабного 

наводнения; д) обучение и отдых детей, проживающих в 

районах крупномасштабного наводнения; е) предоставле-

ние до 1 ноября 2013 г. субсидий субъектам малого и 

среднего предпринимательства, пострадавшим от круп-

номасштабного наводнения, на возобновление их дея-

тельности; ж) предоставление до 15 октября 2013 г. суб-

сидий бюджетам субъектов Российской Федерации на 

содействие занятости граждан, пострадавших от крупно-

масштабного наводнения; з) выплату гражданам, при-

знанным пострадавшими в результате крупномасштабно-

го наводнения и постоянно проживающим в населѐнных 

пунктах, подвергшихся наводнению, компенсации вслед-

ствие утраты урожая сельскохозяйственных культур, вы-

ращенных в личных подсобных хозяйствах; и) предостав-

ление до 25 декабря 2013 г. субсидий бюджетам субъек-

тов Российской Федерации на осуществление муници-

пальными образованиями, пострадавшими от крупномас-

штабного наводнения, закупок техники для жилищно-

коммунального хозяйства взамен утраченной в результате 

наводнения и школьных автобусов в соответствии с по-

рядком и требованиями, установленными Правительством 

Российской Федерации. 4. Правительству Российской 

Федерации определить источники финансирования пре-
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дусмотренных пунктами 2 и 3 настоящего Указа меро-

приятий, в том числе за счѐт увеличения резервного фон-

да Правительства Российской Федерации по предупреж-

дению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и последст-

вий стихийных бедствий, и обеспечить оперативное дове-

дение денежных средств до соответствующих получате-

лей. 5. Пенсионному фонду Российской Федерации до 1 

октября 2013 г. обеспечить оказание адресной социальной 

помощи неработающим пенсионерам, получающим тру-

довую пенсию по старости и инвалидности и постоянно 

проживающим в населѐнных пунктах, пострадавших от 

крупномасштабного наводнения. 6. Высшим исполни-

тельным органам государственной власти Республики 

Саха (Якутия), Приморского и Хабаровского краѐв, 

Амурской и Магаданской областей. Еврейской автоном-

ной области: а) до 5 сентября 2013 г. образовать комиссии 

по ликвидации последствий наводнения во главе с выс-

шими должностными лицами соответствующих субъек-

тов Российской Федерации; б) решить вопрос о выплате 

гражданам, пострадавшим от наводнения, за счѐт средств 

бюджетов соответствующих субъектов Российской Феде-

рации денежных средств в соответствии с нормативными 

правовыми актами субъектов Российской Федерации; в) 

обеспечить создание гражданам, пострадавшим от навод-

нения, достойных условий в пунктах временного разме-

щения, включая жилищные условия, питание, медицин-

скую помощь и обучение детей. 7. Рекомендовать органам 

государственной власти Республики Саха (Якутия), При-

морского и Хабаровского краѐв, Амурской и Магаданской 

областей, Еврейской автономной области и органам мест-

ного самоуправления, входящим в состав этих субъектов 

Российской Федерации, принять исчерпывающие меры, в 

том числе нормативно-правового и административного 

характера, исключающие строительство нового жилья, 

садовых и дачных строений, объектов производственного 

и социального назначения, транспортной и энергетиче-

ской инфраструктуры в зонах, подверженных риску на-

воднения. 8. Правительству Российской Федерации со-

вместно с Российской академией наук до 1 января 2015 г. 

обеспечить проведение научных исследований экстре-

мального паводка в бассейнах рек Амур, Зея, Бурея и Ус-

сури в целях определения влияния изменений климата на 

гидрологический режим рек и установления новых требо-

ваний к условиям обеспечения безопасности территорий и 

гидротехнических сооружений. 9. Следственному коми-

тету Российской Федерации до 24 сентября 2013 г. про-

вести проверку соответствия законодательству Россий-

ской Федерации действий должностных лиц, в том числе 

ответственных за эксплуатацию гидротехнических со-

оружений, в условиях крупномасштабного наводнения. 

10. Контроль за исполнением настоящего Указа возло-

жить на Заместителя Председателя Правительства Рос-

сийской Федерации – полномочного представителя Пре-

зидента Российской Федерации в Дальневосточном феде-

ральном округе Трутнева Ю.П. 11. Правительству Рос-

сийской Федерации ежеквартально докладывать Прези-

денту Российской Федерации о ходе исполнения настоя-

щего Указа. 12. Настоящий Указ вступает в силу со дня 

его подписания. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Коммунальные платежи: комиссию могут отменить 

Комиссионное вознаграждение при оплате коммунальных 

услуг могут отменить. Соответствующий законопроект 

находится на рассмотрении в Госдуме РФ. Поправки пла-

нируется внести в сразу два закона — «О банках и бан-

ковской деятельности» и «О почтовой связи». «Законо-

проектом предлагается запретить организациям феде-

ральной почтовой связи и Сберегательному банку Рос-

сийской Федерации взимать комиссионное вознагражде-

ние при осуществлении приема платы за жилое помеще-

ние и коммунальные услуги», — отмечается в законопро-

екте. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Капремонт: ряду категорий помогут с оплатой 

Ряду социальных категорий граждан помогут со взносами 

на капитальный ремонт. Для них будет предоставлена 

льгота в размере 50% от взноса. Предлагаемый Минре-

гионом РФ, подобные льготы будут распространяться на 

некоторые категории ветеранов и инвалидов, а также на 

граждан, которые подверглись радиационному воздейст-

вию при аварии на производственном объединении «Ма-

як» и ядерных испытаниях на Семипалатинском полиго-

не, на Чернобыльской АЭС, после сбросов радиоактив-

ных отходов в реку Теча. 25 декабря 2012 года был под-

писан закон, который регламентирует создание системы 

финансирования капитального ремонта многоквартирных 

домов, и подразумевает вовлечение в финансирование 

ремонта собственников помещений в них. «Обязанность 

по уплате взносов на капитальный ремонт возникает у 

собственников помещений в многоквартирном доме по 

истечении 4 календарных месяцев, если более ранний 

срок не установлен законом субъекта федерации, начиная 

с месяца, следующего за месяцем, в котором была офици-

ально опубликована утвержденная региональная про-

грамма капитального ремонта, в которую включен этот 

многоквартирный дом», — отмечается в документе. Сто-

ит отметить, что в Новосибирской области соответст-

вующая адресная программа по проведению капитального 

ремонта многоквартирных домов на 2013 год была приня-

та постановлением от 15 апреля 2013 года за №159-п. 

Средства будут собираться либо на номинальном счете 

многоквартирного дома, либо на счетах региональных 

операторов. Право выбора способа накопления средств — 

у собственников жилья. Взносы на капремонт не уплачи-

ваются собственниками помещений в многоквартирном 

доме, признанном аварийным и подлежащим сносу. 

Справка: В Новосибирской области в капитальном ремон-

те нуждаются 19 млн квадратных метров жилого фонда из 

41 млн 892 тыс. Для полного решения проблемы региону 

необходимо не менее 104 млрд руб. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 26 августа 

по 6 сентября 

Продолжается обобщение материалов к Всероссийскому 

съезду муниципальных образований. Начался сбор отве-

тов СМО по запросу совета Свердловской области по пе-

редаче информации между подразделениями Росреестра и 

органами, осуществляющими госрегистрацию прав на 

объекты недвижимости. Направлены запросы в федераль-

ные органы власти по предложениям советов: Вологод-

ской области об исключении из 131-ФЗ нормы по обяза-

тельному закреплению в уставе перечня вопросов местно-
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го значения и Свердловской области по определению ка-

дастровой стоимости земельных участков. 

— ОКМО выпустил очередной Обзор законодательства 

На Минэкономразвития возложили функции регулирова-

ния контрактной системы. Утвердили Правила предостав-

ления федеральных субсидий, главным распорядителем в 

отношении которых является Госстрой. Разъяснения ВАС 

о процессуальных особенностях рассмотрения дел об ос-

паривании нормативных правовых актов в целях обеспе-

чения единообразных подходов к их разрешению арбит-

ражными судами. 

— ОКМО запустил семинары для муниципальных кадров 

высшей квалификации 

10 - 11 октября, город Москва. Семинар для специалистов 

в сфере муниципальных услуг, муниципального заказа и 

электронных аукционов. Регистрация до 4 октября! 

ОКМО организует краткосрочные специализированные 

семинары, посвященные разъяснению наиболее сложных 

проблем действующего законодательства. К выступлению 

на семинарах приглашаются разработчики законов, чи-

новники федеральных органов исполнительной власти, 

обеспечивающие их правоприменение, высококвалифи-

цированные эксперты. Партнером в организации и прове-

дении семинаров выбран Центр инноваций муниципаль-

ных образований» (ЦИМО), имеющий десятилетний опыт 

работы, с которым Вы можете ознакомиться на сайте 

www.npcimo.ru. 17-18 октября 2013 г. в городе Москва 

состоится семинар «Методологические подходы и совре-

менные инструменты для развития муниципалитетов в 

условиях нехватки бюджетных инвестиционных ресурсов. 

Повышение конкурентноспособности муниципальных 

образований. Муниципально-частное партнерство». Под-

робная информация на сайте ОКМО в разделе «Подготов-

ка кадров». 

Журнал «Муниципальная Россия» 

— Свежий номер журнала выходит из печати  

Главные темы: Что решил оргкомитет Всероссийского 

съезда муниципальных образований? Почему массовое 

укрупнее МО получило негативную оценку? Надо ли да-

лее развивать ГЧП? Где нашли прозрачную управляющую 

компанию? Какие курсы высшей квалификации запускает 

ОКМО в октябре? Всероссийский съезд муниципальных 

образований намечен на 8 ноября. Как идет подготовка? 

Предлагаемая тема съезда: «О местном самоуправлении в 

России и перспективах его развития». Рабочие материалы 

по актуальным проблемам МСУ, которые будут обсуж-

даться на съезде, готовит Редакционная коллегия. Для 

подготовки съезда создан Организационный комитет, для 

выработки проектов итоговых документов съезда сфор-

мированы семь экспертно-тематических групп. В авгу-

стовском номере журнала читайте информационное со-

общение об итогах совещания по подготовке съезда. Сте-

пан Киричук: «Президент Российской Федерации как 

инициатор проведения съезда выйдет со своими предло-

жениями и проектами решений». Назрела необходимость 

обсудить принципы и основные положения государствен-

ной концепции развития местного самоуправления в 

стране. Какими они будут, в каком виде они окажутся 

оформлены — в виде стратегии, концепции или основных 

направлений государственной политики, — во многом 

зависит от участия муниципального сообщества страны 

в подготовке будущего съезда. Статью Президента ОКМО 

к съезду читайте в пятом номере журнала. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Открыт специальный счет для перечисления средств 

пострадавшим от последствий наводнения жителям 

Комсомольска-на-Амуре 

С конца июля 2013 года Дальний Восток России поражен 

сильнейшим наводнением, вызванным небывалыми 

обильными затяжными осадками. Среди крупных муни-

ципальных образований особенно сильно пострадал город 

Комсомольск-на-Амуре. На борьбу с паводком и его по-

следствиями брошены все силы: трудятся как муници-

пальные структуры, коммерческие организации, так и 

просто местные жители. Желающие оказать финансовую 

помощь на ликвидацию последствий чрезвычайной си-

туации, связанной с паводком, могут перечислять денеж-

ные средства по следующим реквизитам: Получатель: 

УФК по Хабаровскому края (Администрация города Ком-

сомольска-на-Амуре л/с 04223035010); ИНН 2703000150; 

КПП 270301001; Банк получателя: ГРКЦ ГУ у Банка Рос-

сии по Хабаровскому краю г. Хабаровск; БИК 040813001; 

р/счет 40101810300000010001; ОКАТО 08409000000; КБК 

002 207 0405 004 0000 180; «Прочие безвозмездные по-

ступления в бюджет городского округа (для финансиро-

вания мероприятий по ликвидации последствий павод-

ка)». Телефон для справок: 54-18-48. 

— Власти Благовещенска открыли специальный счет для 

перечисления средств пострадавшим от последствий 

наводнения 

Службы и подразделения города делают все возможное, 

чтобы ликвидировать последствия стихийного бедствия и 

оказать поддержку тем, кто пострадал от наводнения. 

Администрация города открыла специальный счет для 

добровольного перечисления средств горожанам, постра-

давшим от паводка. Желающие оказать финансовую по-

мощь на ликвидацию последствий чрезвычайной ситуа-

ции, связанной с паводком, могут перечислять денежные 

средства по следующим реквизитам: ИНН 2801031290; 

КПП 280101001; Получатель: УФК по Амурской области 

(Финансовое управление города л/с 04233008620); р/с 

40101810000000010003; Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА 

РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ; г.Благовещенск 

БИК 041012001; ОКАТО 10401000000; КБК 004 2 07 

04050 04 0000 180. 

— Мэрия Хабаровска открыла счет для перечисления 

средств пострадавшим от последствий наводнения жи-

телям 

В рамках полномочий местные власти решают проблемы 

горожан, попавших в серьезное бедственное положение. 

Но этих сил и средств явно недостаточно, чтобы восста-

новить весь объем утраченного. Администрация города 

открыла специальный счет для добровольного перечисле-

ния средств горожанам, пострадавшим от паводка. По-

ступающие средства будут распределены на мероприятия, 

связанные с ликвидацией последствий чрезвычайной си-

туации и среди граждан, обратившихся за материальной 

помощью. Желающие оказать финансовую помощь на 

ликвидацию последствий чрезвычайной ситуации, свя-

занной с паводком, могут перечислять денежные средства 

по следующим реквизитам: ИНН 2702015107; КПП 

272131007; Получатель: УФК по Хабаровскому краю 

(управление социальной работы с населением админист-

рации города Хабаровска ЛС 04223211140); Банк получа-

теля: ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю г. 

Хабаровск; БИК банка: 040813001; Расчетный счет: 

http://www.npcimo.ru/
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40101810300000010001; Поле 104 (код доходов): 

01520704050040000180; Поле 105 (ОКАТО): 08401000000; 

Назначение платежа: Добровольное пожертвование для 

оказания помощи пострадавшим от наводнения в г. Хаба-

ровске в 2013 году. НДС не облагается. Также денежные 

средства для оказания помощи хабаровчанам, пострадав-

шим от наводнения, можно перечислять на валютный 

счет. Beneficiary: Khabarovsk city Administration depart-

ment for Public Services Beneficiary’s bank: JSC VTB Bank 

(Khabarovsk branch), Russia, Khabarovsk, Moskovskaya str, 

7, S.W.I.F.T. VTBRRUM2KHA; A/c 

40703840400021008999. Денежные средства для оказания 

помощи хабаровчанам, пострадавшим от наводнения, 

можно перечислять на следующий счет:  

— 26-27 сентября 2013 года в городе Омске планируется 

проведение VIII ежегодной конференции АСДГ «Особен-

ности правоприменительной практики при проведе-

нии муниципальных выборов в условиях реформирования 

избирательного законодательства Российской Федера-

ции» председателей избирательных комиссий и руково-

дителей организационных служб исполнительных орга-

нов муниципальных образований Сибири и Дальнего Вос-

тока 

Указанная конференция включена в план мероприятий 

Центральной избирательной комиссии Российской Феде-

рации и предполагается участие представителей ЦИК 

России. 

— 27-28 сентября 2013 г. в городе Новосибирске состо-

ится конференции АСДГ «Развитие механизмов участия 

граждан в местном самоуправлении: опыт муниципаль-

ных образований Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие предста-

вителей федеральных и региональных органов государст-

венной власти, органов местного самоуправления, кури-

рующих вопросы взаимодействия с общественными объ-

единениями и органами территориального общественного 

самоуправления, а также представителей некоммерческо-

го сектора муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В рамках конференции планируется обсуж-

дение актуальных вопросов взаимодействия органов ме-

стного самоуправления и некоммерческих объединений 

граждан: опыт муниципалитетов по созданию территори-

альных общественных самоуправлений; роль территори-

ального общественного самоуправления в содействии 

решению вопросов поддержания правопорядка и общест-

венной безопасности; общественные формирования (на-

родные дружины) как важный механизм общественного 

участия в поддержании правопорядка и безопасности; 

совершенствования форм и механизмов поддержки соци-

ально ориентированных некоммерческих организаций, 

общественных инициатив; развитие системы обучения, 

повышения профессионализма общественных лидеров, 

актива социально ориентированных некоммерческих ор-

ганизаций, территориальных общественных самоуправле-

ний; расширение участия молодежи в деятельности орга-

нов территориального общественного самоуправления, 

создание молодежных групп, советов; общественная па-

лата муниципального образования как механизм развития 

общественных инициатив. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 29/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 784 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 29.08.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Адыгея 

Майкоп 

— В городе откроют два многофункциональных центра 

Уже несколько лет в Майкопе работает республиканский 

многофункциональный центр (МФЦ). Этот позитивный 

опыт планируется распространить и на муниципальном 

уровне. В настоящее время в Майкопе ведется капиталь-

ный ремонт зданий будущих МФЦ, которые войдут в сис-

тему республиканских многофункциональных центров. 

Один из них будет расположен на первом этаже двена-

дцатиэтажного дома по улице Пролетарской. Это хорошая 

новость для жителей Черемушек - одного из самых густо-

населенных микрорайонов города. Другой МФЦ будет 

открыт в Ханской. Многофункциональные центры начнут 

прием граждан уже в конце этого года: на их базе будет 

создано 13 окон по предоставлению муниципальных и 

государственных услуг: 10 в городе и три в станице. Лю-

дям не придется больше бегать по инстанциям и выстаи-

вать длинные очереди, чтобы получить ту или иную 

справку или документ. Достаточно будет просто обра-

титься в МФЦ, которые будут оборудованы удобными 

парковками, комфортными залами и современной техни-

кой. В следующем году работа по созданию «единых» 

окон в пригородной зоне продолжится. Это будет сделано 

для удобства жителей сельских населенных пунктов – 

чтобы они могли получить нужную услугу по месту жи-

тельства, без утомительных поездок в город. 

Республика Бурятия 

Кяхта 

— Главой муниципалитета переизбран Евгений Степанов 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы города Кяхта, победу одержал действую-

щий руководитель муниципалитета Евгений Степанов 

(«Единая Россия»). 

Республика Хакасия 

Абаза 

— Главой города избран Николай Байбородов 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы города Абаза, победу одержал Николай 

Байбородов. Н.Байбородов был выдвинут всероссийской 

политической партией «Единая Россия». 

Абакан 

— Главой столицы Хакасии переизбран Николай Булакин 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы города Абакан, победу одержал дейст-

вующий градоначальник Николай Булакин (самовыдви-

жение). 

Саяногорск 

— Главой города переизбран Леонид Быков 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы города Саяногорска, победу одержал дей-

ствующий руководитель муниципалитета Леонид Быков 

(«Единая Россия»). 

http://www.asdg.ru/anounce/68/104538
http://www.asdg.ru/protokoll/88/107621
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Республика Саха (Якутия) 

Ленский район 

— Главой муниципального района переизбран Сергей Вы-

соких 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Ленского района, победу одержал дейст-

вующий руководитель муниципалитета Сергей Высоких 

(самовыдвижение). 

Мирнинский район 

— Главой муниципалитета избран Ришат Юзмухаметов 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Мирнинского района, победу одержал 

Ришат Юзмухаметов. Р.Юзмухаметов был выдвинут все-

российской политической партией «Единая Россия». 

Алтайский край 

— В крае определили наиболее эффективные органы ме-

стного самоуправления 

В Алтайском крае подвели итоги эффективности деятель-

ности органов местного самоуправления в 2012 году. Со-

ответствующее распоряжение подписал губернатор, со-

общают в главэкономике. По словам вице-губернатора 

Михаила Щетинина, оценка эффективности по итогам 

прошлого года проводилась на основании сводных индек-

сов показателей, учитывающих как их среднее значение, 

так и среднюю динамику за три последних года. Среди 

муниципальных районов победителями признаны Алтай-

ский, Курьинский, Ребрихинский районы, среди город-

ских округов – Белокуриха. На поощрение победителей из 

средств краевого бюджета будет направлено 5 млн руб. 

Как уточняют в ведомстве, при оценке учитывалось при-

влечение муниципалитетами внебюджетных инвестиций, 

а также уровень развития предпринимательства, качество 

общего образования, повышение собственных доходов 

местных бюджетов, обеспеченность населения жильем. 

Особое внимание уделено результатам социологических 

опросов по вопросу удовлетворенности населения дея-

тельностью органов местного самоуправления. 

Забайкальский край 

Чита 

— Дошкольным учреждениям – дополнительные средст-

ва 

На заседании Думы городского округа «Город Чита» де-

путаты поддержали инициативу администрации Читы о 

внесении в Законодательное собрание Забайкальского 

края проекта Закона Забайкальского края «О внесении 

изменений в статью 4 Закона Забайкальского края от 20 

ноября 2008 года №72 ЗЗК «О налоге на имущество орга-

низаций». – Мы предлагаем освободить от уплаты налога 

на имущество дошкольные образовательные учреждения, 

реализующие в текущем налоговом периоде основную 

образовательную программу дошкольного образования и 

обеспечивающие содержание и воспитание детей дошко-

льного возраста, – говорит председатель Думы городского 

округа «Город Чита» Александр Зенков. Задача – благо-

даря освободившимся средствам продолжить укрепление 

материально – технической базы детских дошкольных 

учреждений, организацию отдыха и досуга детей в соот-

ветствии с муниципальными программами. Выпадающие 

доходы консолидированного бюджета составят по пред-

варительным расчетам в 2014 году 68 млн руб., из них 

доля Читы – 20 млн руб. К слову, в минувшем июле совет 

по рассмотрению законопроектов Забайкальского края по 

налоговой политике рассмотрел эти предложения и под-

держал муниципальную власть . Но предложил ввести два 

ограничения для получения льготы: освобождение от на-

лога лишь того имущества, которое непосредственно ис-

пользуется для обеспечения деятельности дошкольных 

образовательных учреждений; удельный вес основного 

вида деятельности должен составлять не менее 70% в об-

щем объеме выручки от реализации услуг дошкольных 

образовательных учреждений. Оба предложения учтены в 

проекте закона, направленном в Законодательное собра-

ние Забайкальского края. 

— Дума изменила бюджет-2013 

Решением Думы на ремонт развязки дорог на пересечении 

улиц Недорезова – Богомягкого дополнительно направле-

но 2 миллиона рублей, так как здесь планируется строи-

тельство памятника генерал-губернатору Восточной Си-

бири Николаю Муравьеву-Амурскому. Указанные сред-

ства перераспределены с мероприятий по благоустройст-

ву придомовых территорий. На думском заседании внесе-

ны и другие изменения в бюджет-2013. За счет перерас-

пределения средств резервный фонд города пополнился 

на 3 млн руб. Дополнительно пять миллионов рублей вы-

делено для проведения капитального ремонта в бюджет-

ных образовательных учреждениях с целью открытия до-

полнительных групп по дошкольной подготовке в школах 

города и дополнительных групп в детских садах. 

— Муниципальный грант увеличился в два раза 

На заседании Думы городского округа «Город Чита» ре-

шено сумму муниципального гранта для общественных 

объединений, иных некоммерческих организаций в 2014 

году увеличить в два раза. Положение «О муниципальном 

гранте городского округа «Город Чита» действует с 2008 

года. Оно было принято для целевого финансирования из 

бюджета городского округа общественно полезных про-

грамм, проектов общественных объединений , иных не-

коммерческих организаций в интересах городского округа 

в виде субсидий. Ежегодно приоритетные направления 

предоставления муниципального гранта определяются 

решением Думы городского округа. Так, в 2013 году вы-

игравшие грант организации работают по таким направ-

лениям: «Гражданское общество» (развитие институтов 

гражданского общества, поддержка территориального 

общественного самоуправления в решении местных про-

блем); «Интеграция инвалидов в общество» (социальная 

поддержка общественных объединений инвалидов); «Мо-

лодежные инициативы-городу» (развитие творчества мо-

лодых горожан, совершенствование досуга и занятости 

молодежи, противодействие негативным социальным яв-

лениям); «Чита-столица Забайкальского края» (краеведе-

ние, сохранение местных культурных традиций, популя-

ризация историко-культурного наследия); «Читинцы – 

любимому городу» (поддержка проектов социально ори-

ентированных некоммерческих организаций). – Казалось 

бы, дело благое, но суммы в 300 тысяч рублей (из расчета 

1 рубль на одного жителя города) – явно недостаточно: на 

одно направление муниципального гранта выделяется 

около 60 тыс. руб., – говорит депутат И.Яницкий. – По-

этому мы благодарны коллегам – депутатам за то, что 

поддержали решение нашей комиссии по социальным 

вопросам и развитию местного самоуправления: с 1 янва-

ря 2014 года увеличить сумму муниципального гранта в 

два раза: исходя из расчета 2 рубля на одного жителя го-

родского округа. То есть, В 2014 году финансовое обес-

печение муниципального гранта составит 650 тыс. руб. 
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Красноярский край 

— Подать заявление на очередь в детский сад теперь 

можно через Интернет или многофункциональный центр 

Министерство информатизации и связи края к началу 

учебного года запустило в эксплуатацию один из главных 

модулей автоматизированной информационной системы 

«Дошкольник». Теперь родители дошколят могут подать 

заявление на очередь в детский сад через Интернет – с 

помощью личного кабинета на краевом портале государ-

ственных услуг. Для этого необходимо быть зарегистри-

рованным пользователем, алгоритм регистрации описан 

на сайте электронного правительства. При этом будет 

происходить автоматическая проверка подлинности дан-

ных, представленных заявителем в анкете, с помощью 

электронных межведомственных запросов в подразделе-

ния ФМС и ЗАГС. «Мы надеемся, что новый сервис будет 

удобен и востребован жителями нашего края. Вы знаете, 

что до настоящего времени встать на очередь в детский 

сад можно было только путѐм личного визита в районные 

управления образования. При этом каждый родитель по-

нимает, насколько важно это сделать оперативно. Элек-

тронное заявление позволяет автоматически бронировать 

место в очереди, сразу присваивается уникальный иден-

тификатор, который в дальнейшем позволит отслеживать 

очередность в режиме онлайн. Если соответствующие 

ведомства подтвердят подлинность данных, представлен-

ных в электронной анкете, забронированное место в оче-

реди будет подтверждено», – рассказал заместитель ми-

нистра информатизации и связи края, главный конструк-

тор электронного правительства Дмитрий Черников. В 

данном случае проверка подлинности представленных 

данных будет происходить также при помощи межведом-

ственного электронного взаимодействия – с помощью 

автоматизированной информационной системы для Мно-

гофункциональных центров региона – АИС «Енисей-

МФЦ». Среди существующих в регионе электронных 

сервисов «Дошкольник» – один из самых востребован-

ных. С внедрением системы родителям стала доступна 

прозрачная информация о движении очерѐдности в дет-

ские сады. Кроме того, впервые в регионе произведено 

автоматическое комплектование в дошкольные учрежде-

ния, что в восемь раз сократило трудозатраты специали-

стов управлений образования. Сегодня система успешно 

работает в 61 муниципалитете Красноярского края. С на-

чала года информацией об очерѐдности в детские сады 

родители дошколят воспользовались более 2455 млн раз. 

За высокую эффективность и социальную значимость 

система «Дошкольник» была дважды отмечена призовы-

ми местами на всероссийских конкурсах в Республике 

Коми и Екатеринбурге. 

— Лев Кузнецов: важно обеспечить прозрачность очере-

ди в детские сады,чтобы каждый мог следить за еѐ 

движением 

Губернатор Л.Кузнецов провѐл очередное заседание ко-

миссии по ликвидации очерѐдности в детские сады. В нѐм 

приняли участие главы Рыбинского, Ирбейского, Илан-

ского, Партизанского, Канского, Саянского и Нижнеин-

гашского районов. Открывая совещание, Лев Кузнецов 

отметил качественные изменения в работе комиссии, ко-

торая создана, чтобы выполнить задачу, поставленную 

Президентом России Владимиром Путиным по обеспече-

нию детей в возрасте от 3 до 7 лет местами в детские са-

ды. «Раньше у нас были расхождения – как в количестве 

детей, нуждающихся в местах, так и в подходах к сокра-

щению очереди. Сегодня видна позитивная динамика. 

Однако, я настаиваю, чтобы главы районов своим приме-

ром стимулировали работу всех ответственных за сокра-

щение очереди. Только с таким подходом мы сможем до-

биться нашей цели», – сказал Л.Кузнецов. Главы муници-

пальных образований доложили Губернатору о механиз-

мах ликвидации очередей. В частности, помимо строи-

тельства новых детских садов, будут созданы дополни-

тельные места в существующих дошкольных учреждени-

ях, откроются семейные группы в детсадах, а также до-

школьные группы полного дня при школах. Помимо это-

го, будет продолжена работа по капитальному ремонту, 

расширению действующих площадей, возведению мо-

дульных пристроек и возвращению зданий детских садов, 

использовавшихся не по назначению. «Важно обеспечить 

прозрачность очереди в детские сады, чтобы каждый мог 

следить за еѐ движением. Постоянный мониторинг помо-

жет бороться со злоупотреблениями и избегать ошибок 

при комплектовании детских садов», – сказал глава края. 

Губернатор также обратил внимание глав территорий на 

необходимость личного контроля за ходом работ на 

стройплощадках. Отметим, что на 1 августа 2013 года 

количество детей в возрасте от 3 до 7 лет в очереди в дет-

ские сады составило: в Иланском районе – 623 ребѐнка, 

Рыбинском районе – 359 человек, Партизанском районе – 

262 ребѐнка, Ирбейском и Саянском районах – 113 детей, 

Канском районе – 47 детей, Нижнеингашском районе – 12 

детей. Очередь должна быть полностью ликвидирована к 

1 января 2016 года. 

Совет муниципальных образований 

— Совету презентовали проект «Открытый муниципа-

литет» 

В Канске прошло совместное заседание Комитетов по 

вопросам развития местного самоуправления и по соци-

альной политике Совета муниципальных образований 

Красноярского края. В мероприятии приняли участие ру-

ководители более 30 муниципальных образований регио-

на. Глава Канска Надежда Качан и члены Канского город-

ского Собрания презентовали проект «Открытый муни-

ципалитет». Реализация данного проекта началась в про-

шлом году, в его рамках создаются механизмы эффектив-

ного взаимодействия органов муниципальной власти и 

гражданского общества. Главная задача – сделать все 

процессы жизни города максимально прозрачными и по-

нятными населению. К настоящему времени удалось во-

влечь в процесс преобразования города, сбора и анализа 

информации, обсуждения, выработки и реализации реше-

ний значительное количество горожан. В октябре 2012 

года было создано Канское городское Собрание. Это по-

стоянно действующий коллегиальный совещательный 

орган, состоящий из представителей общественных сове-

тов микрорайонов города (квартальных сообществ). Его 

задача – привлечь граждан к обсуждению вопросов мест-

ного значения, учесть потребности и интересы жителей 

города. Результаты уже есть, в частности – удалось во-

влечь жителей города в работу по благоустройству и озе-

ленению, участию в грантовом конкурсе Губернатора 

Красноярского края «Жители за чистоту и благоустройст-

во», создать группу «Народного контроля», чтобы кон-

тролировать ремонт городских дорог и т.д. Опыт работы 

Канского городского Собрания, представленный главой 

города, председателем Собрания Ларисой Красюк и пред-

седателями общественных советов микрорайонов, вызвал 

живой интерес глав муниципальных образований региона. 
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Многие из них намерены в ближайшее время вновь побы-

вать в Канске и более детально изучить формы и меха-

низмы взаимодействия органов местного самоуправления 

города с территориальным общественным самоуправле-

нием. 

Ачинск 

— В городе удаляют незаконную рекламу 

На улицах Ачинска было демонтировано более 400 еди-

ниц незаконной рекламы. Таковы результаты совместного 

рейда муниципальных инспекторов администрации горо-

да и специалистов комитета по управлению муниципаль-

ным имуществом. Демонтаж несанкционированных рас-

тяжек и баннеров проходил в рамках федерального зако-

нодательства, согласно которому муниципалитет имеет 

полное право убрать с улиц города рекламные конструк-

ции, установленные незаконно. Подобный рейд прово-

дится в Ачинске не впервые, каждый квартал сотрудники 

КУМИ выявляют факты незаконного размещения рекла-

мы и пытаются связаться с владельцами конструкций. Как 

правило, мелкие дельцы, ведущие незаконный бизнес, 

вроде сдачи посуточно квартир в аренду, от рекламных 

конструкций отказываются, ссылаясь на то, что не знают, 

кто и с какой целью повесил рекламу с их телефоном. С 

владельцами крупногабаритных рекламных конструкций 

дело обстоит проще. Как правило, получив предписание, 

владельцы самостоятельно их демонтируют. Всего в го-

роде было выдано 110 официальных разрешений на уста-

новку рекламных конструкций. На деле же их оказывает-

ся намного больше. «Расклейка объявлений, а уж тем бо-

лее крепѐж баннеров к электроопорам строжайше запре-

щены. На столбах допустимо только размещение дорож-

ных указателей и знаков, – комментирует ситуацию глав-

ный специалист КУМИ Ирина Сидорова. – Однако граж-

дане не только приклеивают или привязывают свои рек-

ламные конструкции к столбам, но и практически при-

кручивают их «намертво». Сегодня мы в соответствии с 

законом производим их демонтаж, после чего свяжемся с 

владельцами. Если в течение шести месяцев они не изъя-

вят желания забрать свою собственность, она будет ути-

лизирована. Кроме того, предприниматели должны будут 

из собственного кармана оплатить работы по демонтажу». 

Штраф за незаконную установку рекламной конструкции 

составляет для юридического лица весьма внушительную 

сумму, начиная от пятисот тысяч рублей и заканчивая 

миллионом. Правда, случаев применения подобных санк-

ций в Ачинске ещѐ не было, так как очень трудно найти 

собственника. Как правило, на баннерах и растяжках не 

указывается телефон фирмы, установившей конструкцию. 

Кстати, многие из них находятся в столице края. Всѐ, что 

остаѐтся сотрудникам КУМИ и муниципальным инспек-

торам, – это проводить рейды и демонтировать незакон-

ную рекламу. 

Дудинка 

— Главой города переизбран Алексей Дьяченко 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Дудинки, победу одержал действующий 

руководитель муниципалитета Алексей Дьяченко («Еди-

ная Россия»). 

— На Таймыре обсудили настоящее и будущее столицы 

района 

На Таймыре, в краеведческом музее, прошло очередное 

заседание общественного совета при главе Таймырского 

муниципального района, посвященное развитию и сего-

дняшнему состоянию города Дудинки. Глава Дудинки 

Алексей Дьяченко в своѐм докладе рассказал о работах по 

благоустройству заполярной столицы, проведѐнных ле-

том: ремонтах дорожного покрытия улиц, улучшении ос-

вещѐнности города, строительстве новых мест массового 

отдыха горожан, мероприятиях по санитарной очистке 

территорий предприятий, жилых кварталов города в фор-

ме субботников и работе молодежи в экологическом от-

ряде старшеклассников «Зеленый патруль», спортивных 

достижениях дудинцев и многом другом. Затем 

А.Дьяченко ответил на вопросы членов общественного 

совета и ветеранов Дудинки, поблагодарил всех за актив-

ное участие в жизни города и пожелал встретиться в том 

же составе на праздновании 350-летия заполярной столи-

цы. 

Красноярск 

— Администрация города организовала онлайн-

трансляцию выборов в Красноярский городской Совет 

депутатов 

Работы по организации видеонаблюдения за голосовани-

ем и подсчѐтом голосов избирателей завершены, на 381 

избирательном участке города Красноярска установлены 

программно-аппаратные комплексы и проведено тестиро-

вание онлайн-трансляции. Горожане смогут наблюдать за 

ходом голосования и подсчѐтом голосов избирателей на 

созданном для этой цели интернет-портале. Для получе-

ния доступа к ресурсу необходимо выбрать один из трех 

способов: 1. Воспользоваться учѐтной записью на любом 

из популярных у россиян, поисковых или почтовых ре-

сурсов – Google, Yandex, Mail.ru; 2. Воспользоваться 

учетной записью в одной из социальных сетей – «В Кон-

такте», Linked In, Facebook, Twitter; 3. Указать свой элек-

тронный адрес и подтвердить регистрацию по ссылке в 

полученном письме. «В день выборов работоспособность 

оборудования будут обеспечивать 60 технических спе-

циалистов. Данные видеонаблюдения, полученные с по-

мощью установленных на избирательных участках камер, 

будут передаваться в центр обработки данных, где будут 

храниться в течение года со дня проведения выборов», – 

сообщил руководитель управления информатизации и 

связи Андрей Карасѐв. 

— Вещи, собранные красноярцами, доставят постра-

давшим от наводнения жителям Хабаровска 

В Молодежном центре Железнодорожного района завер-

шился сбор вещей для пострадавших в Приамурье. По-

мимо одежды, красноярцы приносили и другие вещи, ко-

торые могут понадобиться пострадавшим – игрушки, по-

стельное белье, электрические чайники и одеяла. Горожа-

не очень активно откликнулись на призыв помочь хаба-

ровчанам – за полторы недели, неравнодушные жители 

принесли несколько тонн вещей. Практически все они 

чистые и в хорошем состоянии. Уже завтра, представите-

ли Красноярской железной дороги перевезут гуманитар-

ный груз на станцию Базаиха. После формирования кон-

тейнера, в ближайшее время он будет отправлен поездом 

в Приамурье. 

— Муниципалитет стал ещѐ на шаг ближе к определе-

нию «доступный город» 

К зданию главного бюро Медико-социальной экспертизы 

по Красноярскому краю было установлено противосколь-

зящее покрытие для пандуса. Это уже не первое меро-

приятие в рамках проекта «красдоступ.рф» для маломо-

бильных групп населения. Команда проекта демонстриру-

ет, каким образом город может стать доступнее и какие 

возможности для этого существуют. Доступная городская 
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среда — это среда, учитывающая потребности людей с 

ограниченными возможностями здоровья, позволяющая 

маломобильным людям без усилий передвигаться по го-

роду. Противоскользящие покрытия устанавливаются, 

чтобы обеспечить безопасный вход или въезд в здание, 

особенно это необходимо при гололѐде, осадках. «Меди-

цинские учреждения ежедневно посещают пожилые лю-

ди, инвалиды-колясочники. Такие здания должны быть 

обязательно оснащены противоскользящими покрытиями, 

поскольку речь идѐт о безопасности людей, которые ис-

пытывают трудности при передвижении. Наши партнѐры 

– «ВТБ», «Ванкорнефть» и «Сбербанк» не остаются в 

стороне и помогают делать Красноярск доступнее для 

каждого», – отметил куратор проекта, руководитель ко-

митета по социальной политике Молодѐжного правитель-

ства Михаил Чипизубов. 

Норильск 

— В муниципалитете планируют реконструировать 

детские сады 

Для реконструкции уже предложены четыре здания быв-

ших детских садов. В будущем году планируется разрабо-

тать проектно-сметную документацию. Этот вопрос об-

суждался во время последнего визита в Норильск Губер-

натора Красноярского края Льва Кузнецова и Министра 

образования и науки региона Светланы Маковской. «Мы 

планируем в следующем году сделать проекты реконст-

рукции зданий, после чего будем понимать, какие средст-

ва необходимы, затем – изыскивать источники финанси-

рования и начинать реконструкцию. Думаю, что этот во-

прос не одного года», – отметил О.Курилов. 

Пермский край 

— Пять муниципалитетов Прикамья получат 5 млн руб. 

на переселение из ветхого жилья 

В Пермском крае по региональному проекту «Достойное 

жилье» Верещагинский, Кизеловский, Чайковский, Перм-

ский районы и г. Кунгур переселят из аварийного жилья 

51 семью. На эти цели из краевого бюджета выделено 

37,5 млн руб., соответствующее постановление подписано 

в краевом правительстве. Софинансирование муниципа-

литетов составит 12 млн руб. В Пермском крае реализует-

ся приоритетный региональный проект «Достойное жи-

лье» по двум направлениям – капитальный ремонт много-

квартирных домов и ликвидация ветхого (аварийного) 

жилья. По проекту 75% средств муниципалитеты полу-

чают из регионального фонда софинансирования расхо-

дов, 25% – собственные деньги органов местного само-

управления. 

Приморский край 

Артем 

— Добровольная народная дружина – в помощь полиции 

В администрации Артемовского городского округа под 

председательством Ирины Илюхиной состоялось откры-

тое собрание членов добровольной народной дружины. 

На нем присутствовали депутаты городской Думы, руко-

водители территориальных управлений, представители 

общественной палаты округа и сами народные дружинни-

ки. На повестке дня стояли вопросы о различной деятель-

ности ДНД, но основным был вопрос о создании право-

вой материальной базы ее деятельности. Потому как не 

обладая правовыми знаниями, член добровольной народ-

ной дружины не может составить официальный протокол 

на нарушителя и призвать его к ответственности. Хочется 

отметить, что на территории Приморского края на сего-

дняшний день всего в двух городских округах существу-

ют действующие на постоянной основе отряды народных 

дружин: это наш город, где по инициативе администра-

ции 8 лет назад появились отряды ДНД, и Находка. В об-

суждении вопросов собрания принимали участие специа-

лист отдела по делам ГО ЧС, пожарной и информацион-

ной безопасности администрации Артемовского город-

ского округа Александр Гребенщиков, руководитель 

службы участковых уполномоченных ОМВД Андрей Ви-

ноградов, начальник управления образования Людмила 

Колпакова и председатель общественной палаты админи-

страции округа Александр Новичихин. Все говорили о 

том, как сегодня важна деятельность ДНД, ее помощь 

местной полиции в наведении общественного порядка в 

городе. На сегодняшний день в Артемовском городском 

округе создано восемь отрядов ДНД, которые объединяют 

246 человек. С начала года дружинниками совершенно 

более 500 выходов на дежурство совместно с сотрудни-

ками отдела участковых уполномоченных полиции и от-

делом по делам несовершеннолетних ОМВД России по 

городу Артѐму. Проведено 17 рейдовых мероприятий по 

проверке лиц, состоящих на профилактическом учѐте в 

ОМВД России по городу Артѐму. В ходе рейда было про-

верено почти 200 ранее судимых граждан, 49 несовер-

шеннолетних, сотрудники ДНД посетили 38 неблагопо-

лучных семей и 78 человек, владеющих оружием. Добро-

вольцы проверили 28 общественных мест, где собираются 

люди, ведущие антиобщественный образ жизни. Также 

проинспектировано 33 места массового отдыха артемов-

цев и совершено 17 выездов по общежитиям округа. Дру-

жинники принимают активное участие в охране общест-

венного порядка при проведении религиозных массовых 

мероприятий и праздников в храме «Богоявления» города 

Артѐма. Также результатами проведенной работы стали 

218 профилактических бесед с гражданами, направленных 

на предупреждение различных правонарушений. Работа 

ДНД заключается еще и в патрулировании общественных 

мест, в основном, это время с 18 до 23 часов. В случае 

обнаружения правонарушителей дружинники вызывают 

отряд полиции и уже с их помощью составляют протокол 

и призывают нарушителя к ответственности. Доброволь-

цы оказывают видимое содействие сотрудникам правоох-

ранительных органов в обнаружении лиц, находящихся в 

розыске, в распространении правовых знаний в школах. 

Опыт работы показал, что ДНД активно сотрудничает с 

правоохранительными органами, регулярно проводя рей-

ды по общественным местам. Благодаря совместной дея-

тельности полиции и ДНД увеличилась раскрываемость 

преступлений. Так, за первое полугодие текущего года 

она поднялась почти в два раза, на 17% снизились показа-

тели мелкого хулиганства и распития спиртных напитков 

в общественных местах нашего города. Однако проблем 

во взаимодействии с полицией еще очень много. Таковы-

ми являются отсутствие систематического контакта, не-

достаточно внимательное отношение сотрудников участ-

ковых уполномоченных к работе на отдельных террито-

риях. Особенно это касается мест города, отдаленных от 

центра. Очень острая проблема – отсутствие отделений 

полиции в территориальных управлениях Заводского и 

Углового. Несколько лет назад там существовали отделе-

ния милиции, но благодаря «реформе», они превратились 

в обычные пункты, что повлекло за собой отсутствие 

круглосуточного графика работ и уменьшение численного 

состава. Поэтому штабу ДНД необходимо наладить по-

стоянное взаимодействие с отделом МВД по городу Ар-
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тему и управлением народного образования администра-

ции округа, представителями образовательных округов 

для работы с несовершеннолетними. Члены ДНД привле-

каются к различным видам работ: начиная проверкой 

притонов, заканчивая задержанием граждан, числившихся 

в розыске. Вместе с тем, члены собрания считают, что 

сосредоточиться нужно на патрулировании улиц и мест 

проведения общественных и праздничных мероприятий. 

Население должно видеть дружинника. И хотелось бы, 

чтобы у него были удостоверение, права и обязанности, 

закрепленные законом. И не лишним было бы вспомнить 

практику советских лет, когда за свою работу член ДНД 

имел право на прибавку нескольких дней к отпуску. 

Уссурийск 

— Исполнению программ – неуд 

Депутаты Думы Уссурийского округа остались недоволь-

ны исполнением бюджета за первое полугодие 2013 года. 

Главные претензии – к исполнению муниципальных про-

грамм. Как доложила и. о. начальника финансового 

управления администрации Уссурийского городского 

округа Е.Корнева, за I полугодие 2013 года в бюджет Ус-

сурийского городского округа поступило налоговых и 

неналоговых доходов в сумме 1025,0 млн руб. Годовой 

план доходов выполнен на 47,3%, в том числе по налого-

вым доходам на 46,2%, по неналоговым доходам на 

51,5%. Бюджет Уссурийского городского округа по рас-

ходам за 1 полугодие 2013 года исполнен на 31,5% к го-

довому плану. Бюджет Уссурийского округа на 2013 год 

почти полностью стал программным. Финансовое управ-

ление администрации представило депутатам думы циф-

ры по исполнению более чем 30 действующих целевых 

программ. Почти половина из них не была реализована до 

положительной отметки в 45% к годовому плану. Некото-

рые проекты так и не сдвинулись с места. Нулевое испол-

нение у программ «Развитие системы газоснабжения», 

«Обеспечение жильѐм молодых семей Уссурийского ок-

руга», «Светлый Уссурийск». Некоторые проекты в жи-

лищно-коммунальной сфере отложены на третий-

четвѐртый кварталы этого года. На поддержку ЖКХ из-

расходовано лишь 8%, предусмотренных на год средств. 

Депутаты выразили опасения, что из-за подобных прово-

лочек ряд программ придѐтся закрыть или приостановить 

их финансирование. В целом же по предоставленной ин-

формации по сравнению с предыдущим годом в 2013 ви-

ден рост и по выпуску валовой продукции, и по отдель-

ным отраслям. Поэтому депутаты приняли единогласное 

решение принять к сведению представленный отчет о 

ходе исполнения бюджета Уссурийского городского ок-

руга за I полугодие 2013 года. 

Ставропольский край 

— Муниципалитетам Ставрополья предлагают выяв-

лять самовольные застройки на ранней стадии 

В Ставропольском крае органам местного самоуправле-

ния предложено выявлять самовольное строительство на 

начальной стадии. Такое предложение прозвучало 4 сен-

тября на заседании коллегии министерства строительства 

и архитектуры Ставропольского края, сообщили в пресс-

службе ведомства. На коллегии отмечалось, что основ-

ными факторами, способствующими самовольному 

строительству, являются: бездействие органов местного 

самоуправления, отсутствие работы муниципального зе-

мельного контроля, низкий процент подачи в суд исков о 

признании постройки самовольной и подлежащей сносу. 

Для решения этой проблемы было предложено органам 

местного самоуправления сообщать в министерство о са-

мовольном строительстве на начальной стадии. Муници-

пальным подразделениям, эксплуатирующим инженерные 

сети, рекомендовано не подключать к сетям и не предос-

тавлять ресурсы к объектам, не имеющим разрешения на 

ввод в эксплуатацию. Как отмечалось на заседании, само-

вольное строительство представляет угрозу жизни и здо-

ровью граждан ввиду нарушений требований противопо-

жарной безопасности и конструктивной надежности. Оно 

ведется без положительно решенных экспертиз по проек-

там и без проработки вопросов возможности подключе-

ния этих объектов к инженерным сетям. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Владимир Михалев: мы вместе продолжаем бороться 

за Комсомольск 

Глава города В.Михалѐв, выступая на Комсомольском 

телевидении, рассказал горожанам о складывающейся 

паводковой ситуации, и тех работах, которые проводятся 

для защиты города от наводнения: «Уважаемые комсо-

мольчане! Обстановка в городе сегодня крайне сложная. 

Она осложняется тем, что в течение нескольких недель 

каждые три-четыре дня нам передают новые, все более 

тревожные прогнозы. Подъем воды в Амуре может дос-

тичь 980 см. Это небывалая величина. Учитывая расчет-

ные данные, мы с самого начала паводка принимаем ис-

черпывающие меры, чтобы обеспечить защиту города. 

Главная задача – наращивание дамб, на сложных участках 

укладка мешков. Для этих целей привлечено более 600 

человек. Самая сложная обстановка складывается в по-

селке Менделеева, защита этого поселка была рассчитана 

на 6 метров 50 сантиметров. Еще при прогнозах уровня 

паводка в 7 метров 20 сантиметров мы приняли решение 

нарастить эти недостающие метры, чтобы защитить посе-

лок. Вместе с тем сегодня уровень достиг 8 метров 3 сан-

тиметров (по данным на 2 сентября). И наши сооружения 

пока сдерживают напор этой воды. На защитных соору-

жениях города работает более 140 единиц техники, она 

доставляется со всех промышленных предприятий города 

и занята на отсыпке дамб, на перевозке грунта. Сегодня из 

края поступило 22 единицы строительной техники. Учи-

тывая с каждым днем ухудшающееся положение, мы за-

просили у края гораздо больше техники, порядка 50 еди-

ниц. Ведь наша задача – до пика паводка, который ожида-

ется в Комсомольске-на-Амуре 11-15 сентября, подгото-

вить дамбы. Мы испытываем немалые сложности. На-

сыпные дамбы напитываются водой. Чтобы противосто-

ять этому, мы подготовили мешки и бригады, которые 

будут укладывать эти мешки на линиях защиты. Еще в 

2005 году город заказал проект в соответствующей про-

ектной организации для разработки защитных дамб и их 

высоты. Основой проектирования величины дамб стала 

самая большая величина паводка Амура у Комсомольска-

на-Амуре – 701 см в 1959 году. Объекты первой катего-

рии, находящиеся в городе – судостроительный, авиа-

строительный заводы – по правилам проектирования 

должны иметь защиту на 100 сантиметров выше отметки 

столетней величины. То есть семь метров плюс 100 сан-

тиметров гарантии. Поэтому наши дамбы, рассчитанные 

на 7 метров 50 сантиметров паводка, имеют восемь мет-

ров высоты с учетом всех нюансов. А почему вы не про-

ектируете, например, поселок Менделеева на 7,5 метров? 

Об этом мы спросили проектировщиков. Они ответили: в 

этом населенном пункте нет предприятий первой катего-
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рии. И поэтому высота дамб там – шесть с половиной 

метров. И проектанты свою задачу выполнили полно-

стью. Ни одна дамба при подъеме воды до 6,5 метров у 

нас не подкачала. И сегодня, уважаемые комсомольчане, 

наши дамбы держат восемь метров высоты, что выше 

всех расчетов, которые нам делали проектанты. Но, как 

выяснилось, нам нужна большая величина. И вот эту ра-

боту мы сейчас проводим. И теперь многие задаются во-

просом, а надо ли после 7,5 метров проводить такие ог-

ромные работы по наращиванию защитных укреплений? 

Но такое решение мы приняли, потому, что затопление в 

случае, если дамба не выдержит, чревато миллиардами и 

миллиардами убытков. Чтобы избежать этого, проводим 

такую работу, крайне рискованную, но способную защи-

тить город от наводнения. И делаем все, чтобы полностью 

сохранить территорию города от большой воды. 2 сентяб-

ря, я объявил эвакуацию жителей поселка Менделеева. Я 

прошу не ждать, когда, не дай Бог, что-то случится в этом 

поселке. Там обстановка крайне критическая. В любой 

момент вода может пойти такими темпами, которые не 

обеспечат времени на спасение. Уважаемые жители по-

селка Менделеева, убедительно прошу вас выезжайте! 

Мы наращиваем дамбы у поселка, но они не должны усы-

плять вашу бдительность. Насыпные дамбы имеют гораз-

до меньшую стойкость, чем те, что стоят уже более деся-

ти лет. В школе поселка действует пункт, куда можно 

прийти тем, у кого нет другого жилья. Для таких, на тер-

ритории города развернуты временные пункты эвакуации. 

В них вас поселят, будут кормить и дадут все необходи-

мые принадлежности для того, чтобы переждать трудный 

период. Такого уровня наводнения никто и представить 

себе не мог. Это сильнейшее наводнение, какого еще не 

бывало. Подумайте о своей безопасности! Сейчас в горо-

де работает огромное количество людей. Работают по 

несколько суток без сна и отдыха. Не простаивают ни 

люди, ни техника. И этих людей, комсомольчан, большое-

большое количество. Мы не выдержим, – сначала говори-

ли они. А сами выдержали и делают все возможно и не-

возможное, чтобы спасти город. И сегодня готовимся к 

еще более тревожному времени. Но вместе с вами мы 

продолжаем бороться за Комсомольск-на-Амуре. И сде-

лаем все возможное». 

Николаевский район 

— Главой муниципального района избран Анатолий Лео-

нов 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Николаевского района, победу одержал 

Анатолий Леонов («Единая Россия»). 

Советская гавань 

— Главой города переизбран Павел Боровский 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Советской гавани, победу одержал дейст-

вующий градоначальник Павел Боровский (самовыдви-

жение). 

Хабаровск 

— Мэром города переизбран Александр Соколов 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы Хабаровска, победу одержал действующий 

мэр Александр Соколов («Единая Россия»). 

— Александр Соколов: все органы власти, все службы и 

подразделения делают все для того, чтобы минимизиро-

вать последствия стихийного бедствия 

Мэр города Хабаровска Александр Соколов обратился к 

хабаровчанам с заявлением о паводковой ситуации в го-

роде. «Дорогие земляки! Самое жестокое за всю историю 

испытание уготовила природа нашему родному городу. В 

Хабаровске небывалое, невиданное и неотвратимое на-

воднение. Высота паводка почти на два метра выше мак-

симума 1984 года. Положение хуже самых пессимистиче-

ских прогнозов. Президент России В.Путин, выступая на 

совещании в Хабаровске, подчеркнул: «С бедствиями по-

добного масштаба мы еще не сталкивались». В зоне под-

топления оказались жилые дома и хозяйственные по-

стройки, торговые точки, предприятия и стройки на от-

дельных участках города. Вода в нескольких местах пе-

ремыла одну из главных автомагистралей — улицу Пио-

нерскую. Встать на пути или предотвратить наводнение 

человеку не под силу. Противостоять такому натиску сти-

хии, даже привлекая все силы и ресурсы, трудно. Но го-

сударственные органы, региональные структуры, админи-

страция Хабаровска, напрягая все силы и сосредотачивая 

имеющиеся резервы, стремятся минимизировать послед-

ствия стихийного бедствия. В городе действует режим 

ЧС. Все службы переведены на круглосуточный усилен-

ный режим работы. Поверьте, все органы власти, все 

службы и подразделения делают все для того, чтобы ми-

нимизировать последствия стихийного бедствия. В необ-

ходимых местах сооружаются дамбы и насыпи, из подто-

пленных низин откачивается вода; для тех горожан, чьи 

жилища залиты водой, развернуты пункты временного 

размещения, где есть места для проживания, устроены 

пищеблоки, открыты медицинские кабинеты. Всего в го-

роде пришлось возвести более 23 километров защитных 

сооружений, способных защитить от паводка уровня 8 

метров 30 сантиметров. На всех водозащитных сооруже-

ниях постоянно проводятся работы по укреплению и на-

ращиванию высоты. Они разбиты на участки, работы на 

которых возглавляют заместители мэра города. Дорожни-

ки, водители, механики насосных установок, воины, со-

трудники МЧС, молодые волонтеры с начала августа ве-

дут круглосуточную борьбу с нахлынувшей бедой и напе-

рекор стихии отстаивают каждый квартал, каждый дом, 

каждый подъезд. На откачку воды привлечен мощный 

парк насосов: от крупных насосных станций до мотопомп 

малой мощности, которые круглосуточно ведут откачку 

из подвалов. Однако коварная вода подбирается к жили-

щам, затапливает городские автомагистрали и дворы, 

проникает в городские сети. На территории подтоплен 

661 дом с населением 14732 человека, из них 576 частных 

домов, 85 многоквартирных домов. Власти города и пра-

воохранительные органы вынуждены прибегнуть к эва-

куации из домов поселка Красная Речка, улиц Ремеслен-

ной, Ладожской, Юнгов, из домов в районах затопления. 

Эвакуация сегодня является главнейшим делом админи-

страции. По прогнозам, уровень может достигнуть 8 мет-

ров 30 сантиметров. И тогда в зоне подтопления окажется 

871 дом, в том числе 224 многоквартирных дома. Подтоп-

ление может коснуться жителей 18 домов Центрального и 

6 домов Северного округа. Общая площадь подтопления 

может возрасти до 10,5 кв. км. Убедительно просим жи-

телей домов, попавших в зону затопления, не противиться 

действиям властей, не подвергать опасности себя и своих 

близких, а подготовиться и без паники приступить к эва-

куации. Добраться до пунктов-накопителей помогут со-

трудники МЧС. А в пунктах временного размещения вам 

будет предоставлено место для отдыха, питание, созданы 

необходимые бытовые условия. Администрация города, 

конечно, понимает, что многие из пострадавших не смо-

гут вернуться в свои дома сразу после того, как уйдет во-
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да. А потому сейчас подыскивается жилье, в первую оче-

редь для семей. Пусть целой семье придется какое-то 

время пожить в тесноте, в одной комнате, но это, согласи-

тесь, лучше, чем в палаточном городке. Президент России 

В.Путин издал специальный указ о ликвидации последст-

вий наводнения. Он отметил: «Важно отремонтировать, а 

там, где это необходимо, построить новое жилье, восста-

новить транспортную, инженерную, социальную инфра-

структуру, наладить мобильную связь». Эту работу воз-

главит специальная правительственная комиссия, руково-

дить которой поручено полпреду президента РФ в ДФО, 

вице-премьеру правительства России Юрию Трутневу. 

Предстоит огромная работа по оценке ущерба. Специаль-

ные комиссии будут кропотливо и внимательно изучать 

состояние каждого затопленного строения, каждого при-

усадебного участка, каждой квартиры. Они определят, кто 

и сколько потерял, и внесут предложения. Расчеты при-

дется защищать перед государственными органами и до-

биваться выплат или компенсаций. Думаем также обра-

титься в органы государственной власти с предложением 

построить для пострадавших семей отдельные дома. Сей-

час определяются участки, где можно будет вести такое 

строительство. В результате паводка в прибрежных мик-

рорайонах Южного округа разрушена инфраструктура. 

Надо восстанавливать сети канализации, дороги, дворы. 

На это нужны деньги, и деньги немалые. Правительство 

предполагает компенсацию затрат на борьбу с паводком. 

Но размер ее предстоит определить. Конечно, органы го-

сударственной власти не оставят нас один на один с воз-

никшими проблемами. Будем вместе, проявляя ответст-

венность, дисциплину и понимание, бороться с той бедой, 

что пришла в наш город. Общими усилиями нам удастся 

преодолеть эти трудности. Надо проявлять выдержку и 

терпение, не поддаваться панике и твердо верить, что в 

этой трудной жизненной ситуации вам обязательно помо-

гут». 

— В городе идѐт осушение территорий, затопленных во 

время паводка 

Об этом рассказал мэр города Александр Соколов во вре-

мя своего объезда пострадавших районов города. В на-

стоящее время удалось понизить уровень воды на разных 

участках от 15 до 60 см. За сутки удаѐтся откачать около 

500 тыс. кубометров. Отдельные участки улиц Павла Мо-

розова и Пионерской сухие, и по дороге могут проехать 

легковые автомобили. Идѐт откачка из дворов и подвалов 

домов. Сейчас главная задача – сохранить в рабочем со-

стоянии временные защитные сооружения. «Уровень 

Амура упал на 10 см, – отметил мэр города А.Соколов. – 

Это незначительное снижение, но нам удалось в сложных 

районах сделать так, чтобы люди уже попадали к себе 

домой. Не на лодках, а пешком». Сейчас основные силы, 

задействованные в ликвидации ЧС, переброшены в такие 

районы как: переулок Краснореченский, улицы Кубяка, 

Флегонтова, Юнгов, район Затона. Кроме того, специали-

сты работают над тем, чтобы минимизировать последст-

вия для городских систем жизнеобеспечения – электро-

снабжения, канализации, водоснабжения. 

— Большая часть резервного фонда израсходована на 

борьбу со стихией 

По состоянию на 4 сентября ассигнования из городского 

резервного фонда составили 73,6 млн руб. Из них 53,6 

млн руб. направлено на финансирование аварийно-

спасательных работ в Южном округе, еще 13 млн руб. на 

эти цели потрачены управлением дорог и внешнего бла-

гоустройства. Более 7 млн руб. направлены на помощь 

садоводам. Кроме того, предстоит профинансировать со-

держание пострадавших в пунктах временного размеще-

ния (11 млн), расходы на их питание (5 млн), дальнейшие 

работы по ликвидации последствий наводнения (16,8 

млн) и оказание дополнительной помощи дачникам (23,8 

млн). По информации отдела пищевой промышленности и 

продовольственных ресурсов города, в зоне подтопления 

сегодня 85 садоводческих некоммерческих объединений – 

это 7,5 тыс. участков хабаровских дачников, расположен-

ных как в черте города, так и в Хабаровском районе, и в 

Смидовичском районе ЕАО. Единовременная помощь 

предусмотрена для пострадавших от паводка садоводов и 

огородников как из краевой, так и городской казны – со-

ответственно, в размере 10 и 7 тыс. руб. Сегодня помощь 

из краевого бюджета получили около 6 тысяч хабаровчан. 

Что касается муниципальной поддержки – на нее могут 

рассчитывать неработающие пенсионеры, инвалиды пер-

вой и второй групп, многодетные семьи. Из бюджета го-

рода на эти цели выделено 32 млн руб. Принято 1768 за-

явлений от малоимущих граждан, которые рассматривают 

специально созданные комиссии в округах города. 638 

жителей города уже получили поддержку на сумму около 

4,5 млн руб. Материальная помощь поступает и в нату-

ральном виде на склады центров социальной работы с 

населением во всех районах краевой столицы. Добро-

вольную поддержку оказывают как рядовые хабаровчане, 

так и предприниматели. Помощь последних будет необ-

ходима и после паводка: людям понадобится мебель, бы-

товая техника и прочие предметы обихода. В это время 

актуальным может стать такое направление благотвори-

тельности, как адресный патронаж – когда предпринима-

тель или предприятие сможет оказывать помощь кон-

кретным людям и семьям. 

— Высокий уровень воды в Амуре, который продержится 

до конца сентября, станет главным препятствием веде-

нию восстановительных работ в городе 

Об этом шла речь на вчерашнем вечернем заседании го-

родской КЧС. Как сообщила собравшимся начальник ха-

баровского гидрометцентра Светлана Агеева, к 5-6 сен-

тября ожидается, что амурские воды поднимутся еще на 

10-12 см, а к 8-9 числам – на эти дни прогнозируется пик 

паводка – уровень реки может достигнуть отметки в 830 

сантиметров. (Вчера вечером и сегодня, 4 сентября, по 

состоянию на 12 часов уровень Амура в районе Хабаров-

ска составил 808 см). Еще более неутешительны прогнозы 

гидрологов, касающиеся последствий наводнения. По 

мнению специалистов, после того, как подъем воды пре-

кратится, ее уровень застынет на высокой отметке прак-

тически до конца сентября. Если и произойдет некоторое 

снижение, то незначительное: на метр-два, не более. Та-

кой застой будет объясняться тем, что все разлитые по 

пойме во время наводнения воды начнут возвращаться в 

реку. Это крайне осложнит проведение ремонтных работ 

на инженерных сетях. В числе неотложных задач, постав-

ленных мэром города Александром Соколовым перед 

городскими службами на заседании КЧС, по-прежнему 

остаются возведение новых дамб в местах, где в город 

пытается прорваться вода, укрепление и наращивание 

существующих. Откачка воды с затопленных участков 

должна вестись в прежнем режиме – круглосуточно, бес-

прерывно. Однако, как отметил А.Соколов, первейшая из 

задач – спасение людей и оказание всесторонней помощи 

пострадавшим. На сегодня в Хабаровске во временных 

пунктах размещения находятся около 400 жителей, чьи 
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дома попали в зону затопления, в их числе 83 ребенка. 

Временный приют до дальнейшего размещения они на-

шли в 7 эвакуационных пунктах. В общей сложности, к 

приему пострадавших от наводнения в городе готовы 69 

ПВР. «В октябре в режиме ЧС приступим к строительству 

жилья для пострадавших, займемся их расселением в сво-

бодное жилье, уже имеющееся в городе. Необходимо 

провести мониторинг цен на квартиры у застройщиков», – 

сказал мэр. 

— Город благодарит неравнодушных 

Чрезвычайная ситуация, сложившаяся в дальневосточной 

столице, усиленно борющейся с разгулявшейся водной 

стихией, наглядно показывает, насколько богаты Россия, 

Дальний Восток и город Хабаровск добрыми, отзывчи-

выми, не равнодушными к чужой беде людьми. Кто-то из 

них помогает терпящим бедствие, работая на строитель-

стве дамб, кто-то участвует в эвакуации пострадавших, 

кто-то делится с ними необходимыми вещами, кто-то го-

товит и подвозит пищу волонтерам, а кто-то, в силу своих 

возможностей, оказывает финансовую помощь. В числе 

таких меценатов – обычные граждане, бизнесмены, пред-

приниматели, промышленники, коллективы региональ-

ных и муниципальных органов власти, научных и образо-

вательных учреждений, строительных организаций, пред-

приятий сферы здравоохранения, обслуживания, торговли 

и питания. География источников поступления добро-

вольных денежных пожертвований широка. С 15 августа 

на счет, открытый администрацией города Хабаровска, 

поступили денежные средства из Москвы, Кисловодска, 

Воронежа, Комсомольска-на-Амуре (который и сам те-

перь нуждается в помощи), Астрахани, Ленинградской 

области. Всего на настоящий момент на этот социальный 

счет перечислено 6 млн 341 тыс. руб. Эти средства станут 

значительной поддержкой для хабаровчан, пострадавших 

от наводнения. На эти деньги им помогут вернуть жизнь в 

привычное русло, восстановить разрушенный наводнени-

ем быт. Город Хабаровск и его жители благодарны всем, 

кто оказывает им помощь в эти тяжелые дни. Общими 

усилиями нам удастся преодолеть эти трудности. 

— Общественный Совет по проблемам семьи и женщин 

создан при мэре 

В задачи нового совещательного органа будет входить 

анализ условий жизни в краевом центре семей с детьми, в 

том числе многодетных, неполных, с детьми-инвалидами, 

а также подготовка мероприятий по поддержке семьи, 

материнства и детства. Уже утвержден новый состав Со-

вета, в который войдут чиновники, депутаты, многодет-

ные родители, психологи, педагоги, общественные деяте-

ли. Представители Совета намерены формировать вре-

менные рабочие группы, привлекать специалистов и на-

учных работников для проведения социологических ис-

следований, общественные некоммерческие организации 

– для оказания помощи наиболее нуждающимся. Предло-

жения, реализуемые мероприятия, результаты работы 

нового органа будут вынесены на широкое общественное 

обсуждение, в котором примут участие как первые лица 

города, так и все желающие хабаровчане. Результатом 

работы Совета должно стать заметное улучшение качест-

ва жизни каждой хабаровской семьи, нуждающейся в 

поддержке. 

— Компьютерно-информационное управление админист-

рации награждено дипломом X Всероссийской научно-

практической конференции «Муниципальные информаци-

онные системы: достижения, проблемы, перспективы – 

2013» 

Это ежегодное мероприятие по обмену передовым опы-

том IT-специалистов проходило в Екатеринбурге с 9 по 11 

июля. В конференции приняли участие более 150 пред-

ставителей органов местного самоуправления и государ-

ственной власти, государственных и муниципальных уч-

реждений и предприятий, компаний сферы информаци-

онных и коммуникационных технологий из более чем 40 

городов Российской Федерации, в том числе и Хабаров-

ска. В рамках конференции компьютерно-

информационное управление администрации дальнево-

сточной столицы получило диплом за проект «Информа-

ционная система исполнения электронных регламентов 

услуг и обеспечение электронного межведомственного 

взаимодействия города Хабаровска», который одержал 

победу в абсолютном зачете V Всероссийского конкурса 

IT-проектов «Электронный муниципалитет – 2013» в но-

минации «Сокращение издержек за счет внедрения ИКТ, 

унификации процессов, оптимизации среды взаимодейст-

вия». «Внедрение системы межведомственного электрон-

ного взаимодействия, сегодня актуально, ведь эта система 

позволяет федеральным, региональным и местным орга-

нам власти в электронном виде обмениваться данными, 

необходимыми для оказания государственных и муници-

пальных услуг гражданам и организациям», – отметила 

и.о. начальника компьютерно-информационного управле-

ния Ольга Пустынникова. 

— Хабаровчане обсудили концепцию программы «Моло-

дежь Хабаровска» 

Презентация концепции молодѐжной программы прошла 

накануне в актовом зале спортивно-культурного комплек-

са «Арсеналец». Каждый желающий мог высказать своѐ 

мнение о том, что нужно изменить или дополнить в доку-

менте. Эти пожелания включены в работу. Ранее текст 

концепции молодѐжной программы был размещѐн на сай-

те городской молодѐжной газеты. Каждый желающий мог 

внести в неѐ свои предложения, либо в режиме онлайн 

задать вопрос специалистам управления по делам моло-

дѐжи и социальным вопросам. «Сейчас в городе работает 

множество программ, которые, так или иначе, касаются 

молодѐжи. Мы хотим соединить их все в единую про-

грамму, в соответствии с которой и администрация горо-

да, и активная молодѐжь будут работать дальше», – отме-

чает начальник управления по делам молодѐжи Евгений 

Дѐмин. Концепцию развития социальной активности мо-

лодѐжи разрабатывали полгода. В соответствии с этим 

документом предполагается, что в Хабаровске будет соз-

дан молодѐжный совет, состоящий из жителей города в 

возрасте от 14 до 30 лет. Из числа членов совета будет 

выбран советник мэра города по делам молодѐжи. Также 

администрация города заинтересована в увеличении ко-

личества конкурсов на получение грантов. Скорее всего, 

ряд мероприятий, связанных с молодѐжью, будет передан 

на аутсорсинг для того, чтобы они были максимально 

интересны. Предполагается, что будет усилена работа, 

связанная с консультативной и финансовой помощью мо-

лодым предпринимателям. 

Архангельская область 

Архангельск 

— В мэрии состоялось заседание координационного со-

вета по делам инвалидов 

В мэрии Архангельска состоялось заседание координаци-

онного совета по делам инвалидов. На повестку дня были 
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вынесены важные вопросы, касающиеся оптимизации 

условий обучения «особенных» детей в учреждениях до-

полнительного образования. В областном центре в 2012-

2013 учебном году в коррекционных классах видов учи-

лось 668 детей с ограниченными возможностями здоровья 

и 429 ребенка-инвалида – в общеобразовательных шко-

лах. – Доступное образование детей-инвалидов подразу-

мевает не только обучение, но и вовлечение ребенка в 

систему дополнительного образования. Процесс интегра-

ции ребенка-инвалида в общество невозможно предста-

вить без развития и совершенствования у него творческо-

го потенциала, личностных характеристик, – отметила 

главный специалист департамента образования Ирина 

Монашенко. – Умение общаться со сверстниками на рав-

ных, преодоление барьеров и социальных стереотипов 

возможно в процесс совместной увлекательной работы, 

удовлетворения общих интересов. Реализация этих аспек-

тов социализации ребенка-инвалида возможна в рамках 

внеурочной деятельности. Дети с ограниченными воз-

можностями здоровья и дети-инвалиды имеют возмож-

ность посещать любые дополнительные занятия на базе 

образовательного учреждения, если у них нет противопо-

казаний по медицинским показателям. В 2012-2013 учеб-

ном году 83,5% «особенных» детей были включены в сис-

тему дополнительного образования, из них 64% занима-

лись в том образовательном учреждении, в котором обу-

чались. Спортивно-танцевальным направлениям отдавали 

предпочтения 25% учеников, имеющие инвалидность. 

При этом спортивные интересы чрезвычайно разнообраз-

ные: от корригирующей гимнастики и танцевального 

кружка в школе до гребли на байдарках и гребного сла-

лома, конькобежного и конного спорта. Вторыми по по-

пулярности особенно в старших классах, были электив-

ные курсы и секции, направленные на совершенствование 

учебных и интеллектуальных навыков подростков. В пяти 

учреждениях дополнительного образования – Соломбаль-

ском доме детского творчества, Ломоносовском доме дет-

ского творчества, Центре технического творчества и до-

суга школьников, Центрах дополнительного образования 

детей «Контакт» и «Радуга» более 140 детей, с ограни-

ченными возможностями участвовали в секциях, кружках, 

творческих объединениях. В опорно-экспериментальном 

центре для детей с ограниченными возможностями рабо-

тает отделение альтернативной коммуникации. В настоя-

щее время в центре реализуются проекты для создания 

условий для социальной адаптации и творческого разви-

тия детей: «Радуга жизни», для развития социальной ак-

тивности через вовлечение в творческую деятельность на 

основе международного сотрудничества «Через творчест-

во к взаимопониманию». В рамках проекта «Радуга люб-

ви» организуются смены загородного семейного лагеря 

для поддержки семей, где воспитываются дети с наруше-

ниями развития. – В Архангельске разработаны и с успе-

хом реализуются программы, проекты, направленные на 

включение «особенных» детей в систему дополнительно-

го образования, – подчеркнула заместитель мэра по соци-

альным вопросам Ирина Орлова. – Но необходима орга-

низация дальнейшей работы не только по увеличению 

численности таких детей, посещающих учреждения до-

полнительного образования, секции и кружки на базах 

своих школ, но и повышение качества и разнообразия 

предлагаемых образовательных услуг. Это позволит зна-

чительно расширить круг интересов, повысит самооцен-

ку, творческий потенциал и общую познавательную ак-

тивность детей с ограниченными возможностями. 

Астраханская область 

Астрахань 

— Взять шефство над трудными подростками 

В Астрахани на протяжении многих лет действует моло-

дежный кризисный центр «Ораториум». Он оказывает 

поддержку детям и подросткам, попавшим в трудную 

жизненную ситуацию. О деятельности этой организации и 

проблемах, с которыми приходится сталкиваться его вос-

питанникам, мэру Астрахани Михаилу Столярову расска-

зал руководитель центра Эдуард Перепелкин на заседа-

нии городской антинаркотическом комиссии. После этого 

глава города решил посетить учреждение. Под руково-

дством Эдуарда Перепелкина дети, которые в силу раз-

ных причин попали в трудную жизненную ситуацию, по-

лучают в центре «Ораториум» заботу, внимание и лю-

бовь. Он располагается в микрорайоне Казачий Ерик, 

здесь сейчас полным ходом идет строительство нового 

просторного трехэтажного дома для воспитанников. Зда-

ние строят сами ребята и волонтеры – молодежь, которая 

когда-то воспитывалась в этом центре. На данный момент 

уже построена и отремонтирована ровно половина дома. 

Здесь расположились кухня, гостиная, детские комнаты и 

спальни. Во дворе выращивают овощи и фрукты, строят 

небольшую мастерскую, где будут заниматься дети. В 

ходе экскурсии мэру рассказали о проблемах центра. Во 

дворе помимо строящегося здания стоит полуразрушен-

ный старый дом, но пока его невозможно снести из-за 

подключенного к нему электричества. В тоже время к 

новому дому требуется подключение электрических про-

водов и проведение канализации. М.Столяров дал пору-

чение курирующему вице-мэру помочь с решением быто-

вых проблем, а также со сносом старого дома, чтобы за-

кончить строительство вовремя и дети могли заселиться в 

дом до наступления холодов. «Над ребятами из кризисно-

го центра возьмите шефство. Их начинания нужно под-

держивать, максимально вовлекать в спорт и культурно-

массовые мероприятия. Подключите школу и ближайший 

подростковый клуб. Эти дети такие же члены общества и 

они должны развиваться вместе с ним, заниматься спор-

том, творчеством, общаться со сверстниками», – дал по-

ручение своим подчиненным мэр М.Столяров. Во время 

посещения центра М.Столяров обратил внимание на чис-

тоту и уют, в котором живут ребята. Руководитель центра 

пояснил мэру, что здесь большое внимание уделяется 

трудовому и физическому воспитанию подростков. «У 

каждого из нас свои обязанности – готовка, уборка, стир-

ка, кто-то развозит детей по школам. Мы все друг другу 

всегда помогаем, – поделилась с мэром воспитанница 

центра «Ораториум». – Наши выпускники не забывают о 

нас – каждый помогает чем может, приходит в гости со 

своими семьями. И мы также хотим научить малышей, 

чтобы они никогда не бросали другу друга в беде. Конеч-

но сейчас они очень сложные, но я верю, что вместе мы 

одолеем все невзгоды». 

Белгородская область 

Совет муниципальных образований 

— Формирование методической базы по вопросам разви-

тия МСУ 

В городе Старый Оскол состоялся VIII съезд СМО Белго-

родской области. В нем приняли участие губернатор Ев-

гений Савченко, первый заместитель губернатора — на-

чальник департамента внутренней и кадровой политики 

Валерий Сергачѐв, заместитель губернатора — руководи-
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тель администрации губернатора Елена Батанова, предсе-

датель облдумы Иван Кулабухов, главный федеральный 

инспектор Александр Закоржевский, члены правительства 

области, представители федеральных органов исполни-

тельной власти. Председатель президиума СМО Василий 

Потрясаев подвел итоги работы в 2012 году. Он отметил, 

что в течение года последовательно выполнялись постав-

ленные задачи: взаимодействие с федеральными и регио-

нальными органами госвласти, органами МСУ, расшире-

ние контактов с советами муниципальных образований 

других российских регионов, стран ближнего и дальнего 

зарубежья, совершенствование законодательства в сфере 

МСУ и муниципального нормотворчества. Особое внима-

ние уделялось организации обучения руководителей и 

специалистов органов МСУ: «Мы продолжили формиро-

вать методическую базу по вопросам развития местного 

самоуправления, используя передовой опыт. Провели це-

лый ряд тематических слушаний, круглых столов, конфе-

ренций по вопросам нормативного обеспечения органов 

местного самоуправления и взаимодействия представите-

лей органов законодательной, исполнительной и судебной 

власти в рамках проектов «Эффективное муниципальное 

управление”, «Нормотворчество и совершение нотари-

альных действий органов местного самоуправления”, 

«Обмен опытом работы органов ТОС Белгородской об-

ласти”, «Взаимодействие СМО с территориальными орга-

нами исполнительной власти”. Создавали условия для 

повышения профессиональной и социальной ответствен-

ности должностных и выборных лиц местного само-

управления через организацию системы общественной 

оценки их деятельности». В 2012 году СМО подписал 

соглашения с региональным отделением ДОСААФ Рос-

сии и Белгородским отделением Всероссийского добро-

вольного пожарного общества, Белгородским государст-

венным университетом. Съезд провел выборы руководя-

щих органов СМО. На очередной пятилетний срок были 

переизбраны В.Потрясаев и исполнительный директор 

СМО Т.Бочарова. 

Иркутская область 

Ангарский район 

— Проблемой мусора в Ангарске займется отдельный 

специалист 

Совещание по вопросу соблюдения правил благоустрой-

ства на территории Ангарского района состоялось в каби-

нете и.п. мэра Светланы Кажаевой. Были приглашены 

специалисты, ответственные за очистку города и района 

от бытовых отходов. Мусор в городе сегодня стал при-

вычным предметом «обстановки». Бытовые отходы под-

жидают в самых неожиданных местах – в красивой клум-

бе на центральной улице, в чаше фонтана. Городские дети 

используют мусор даже в своих играх. Так в 10 микро-

районе долгое время одно из деревьев было «украшено» 

использованными пакетам, и представляло из себя им-

провизированный домик. В интернет-форумах, в теле-

фонных и письменных обращениях в администрацию ан-

гарчане выражают обиду и хотят, чтобы любимый город 

был приведен в порядок. Другие горожане в свою очередь 

продолжают бросать под ноги окурки и пустые бутылки, 

вываливать на пустыри кучи строительных отходов, ос-

тавлять после отдыха в пойме реки Китой россыпи ис-

пользованной стеклотары и пластиковой упаковки. Про-

блему мусора осознают районные и городские власти. 

Доклад на совещании прозвучал от отдела благоустройст-

ва департамента ЖКХ и строительства администрации 

города Ангарска. Именно этот департамент следит сего-

дня за исполнением Правил благоустройства территории 

города Ангарска, утвержденных решением городской 

Думы. Отчитался о работе врио. начальника департамента 

ЖКХ и строительства администрации города Сергей Фо-

миных, который буквально на днях вступил в эту долж-

ность. «По санитарной очистке города с 1 июля по 31 де-

кабря 2013 года заключен муниципальный контракт на 

сумму 11 млн. 508 тысяч рублей. Работает подрядчик 

ООО «Гермес», которого мы контролируем два раза в 

неделю. Выездные комиссии состоят из представителя 

подрядной организации, нашего специалиста и предста-

вителя отдела внутреннего аудита и контроля админист-

рации Ангарска. Проверяется своевременный сбор быто-

вого и строительного мусора на улицах, подметание тро-

туаров, очистка урн, кошение газонов, вывоз и утилиза-

ция мусора на полигон ТБО. Осенью проверяется также 

очистка газонов от листвы. Эти работы ведутся ежеднев-

но, охвачены почти все улицы. Допускается складирова-

ние мусора в мешки на улицах, однако, раз в три дня эти 

мешки вывозятся. Контрактом у нас предусмотрено при-

менение штрафных санкций к подрядчику – это 50 тыс. 

руб. за единичный случай нарушения условий. Один слу-

чай мы выявили и выставили штраф. Много нареканий к 

управляющим компаниям по несвоевременному вывозу 

бытового мусора с контейнерных площадок у многоквар-

тирных домов, а также по вывозу крупногабаритных бы-

товых отходов», рассказал С.Фоминых. Картина нарисо-

вана в целом неплохая, однако не все так радужно. А что 

творится в лесах по периметру садоводств, расположен-

ных в городской черте!? «Мы сегодня тратим сотни тысяч 

рублей из бюджетов района и города, чтобы почистить 

леса вокруг наших садоводств, но устраняем только по-

следствия, а не причину. Стихийные свалки уже через 

несколько часов появляются снова. У нас есть хороший 

документ Правила благоустройства территории города 

Ангарска, однако в части контроля за уборкой несанкцио-

нированных свалок он исполняется плохо», – сказала и.п. 

мэра АМО С.Кажаева. Одна из причин – в городе сегодня 

нет отдельного специалиста, который бы непосредствен-

но курировал это направление, смотрел за исполнением 

Правил и наказывал тех, кто их нарушает. Сегодня про-

верки проводятся, но никто из нарушителей чистоты, по 

сути, не наказан, за половину текущего года департамен-

том ЖКХ и строительства города по вопросам благоуст-

ройства было составлено всего два протокола. Кстати, 

сегодня штрафы за нарушение правил благоустройства 

для граждан – до 2 тыс. руб., для организаций – до 50 тыс. 

руб. В отделе благоустройства департамента ЖКХ и 

строительства города работает всего три специалиста, но 

сфера их деятельности настолько обширна, что проблема 

мусора остается нерешенной, они физически не справля-

ются. Было решено, что администрация города будет ре-

шать вопрос с выделением специалиста, который займет-

ся проведением проверок и будет привлекать к админист-

ративной ответственности людей, которые не соблюдают 

в городе чистоту. Будет составлен четкий план проверок 

до конца года и определена перспектива этой работы на 

следующий год. Предполагается, что такие проверки бу-

дут проводиться, в том числе с участием отдела по тор-

говле, ценообразованию и тарифам администрации АМО 

и экологов районной администрации. 
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Курганская область 

Совет муниципальных образований 

— Об изучении опыта предоставления электронных услуг  

В Далматовском районе прошло заседание правления 

СМО Курганской области, посвященное изучению опыта 

органов МСУ по организации предоставления услуг в 

электронном виде, которое провел председатель правле-

ния СМО Курганской области, глава Варгашинского рай-

она Валерий Яковлев. В администрации Далматовского 

района начальным этапом для перехода к электронным 

услугам явилось создание соответствующей нормативно-

правовой базы. В целях реализации Федерального закона 

«Об организации предоставления государственных и му-

ниципальных услуг», вступившего в силу в июле 2010 

года, была сформирована рабочая группа по переводу 

муниципальных услуг в электронный вид и организации 

межведомственного взаимодействия. На основании ут-

вержденных планов рабочей группой был сформирован 

перечень из 32 муниципальных услуг, предоставляемых 

отраслевыми органами и структурными подразделениями 

администрации Далматовского района, из которых семь 

услуг являются обязательными. Далее специалистами 

администрации разработаны 32 административных рег-

ламента по предоставлению муниципальных услуг и 32 

технологические карты межведомственного взаимодейст-

вия. В последующем была завершена работа по размеще-

нию в Реестре госуслуг сведений по каждой услуге, о том, 

кто будет предоставлять эти услуги, к кому необходимо 

обращаться для оформления того или иного документа и 

т. д. Таким образом, осуществив поставленные в 2011 и 

2012 годах задачи, администрация подошла к следующе-

му этапу работы, который заключался в возможности 

предоставлять документы в электронном виде с использо-

ванием Единого портала. Основные проблемы в данной 

работе возникали на уровне поселений и были связаны с 

недостаточным финансированием, отсутствием единых 

принципов и методических рекомендаций выделения и 

классификации государственных и муниципальных услуг. 

Члены правления одобрили опыт работы администрации 

района по переводу муниципальных услуг в электронный 

вид и поручили исполнительному аппарату СМО Курган-

ской области распространить его среди органов МСУ. 

Кроме того были приняты решения о внесении изменений 

в устав СМО и о проведении 29 ноября VII общего собра-

ния членов СМО. Статус «Областная площадка лучшего 

опыта муниципального управления» присужден Песчано-

Колединскому сельсовету Далматовского района и Кол-

ташевскому сельсовету Кетовского района. 

Нижегородская область 

— Передача нижегородских музеев на муниципальный 

уровень – вполне логичное решение 

Правительство Нижегородской области при передаче му-

зеев на муниципальный уровень оставляет за собой ответ-

ственность по обеспечению и повышению зарплаты ра-

ботников музеев. Как сообщили в областном правитель-

стве, об этом заявила начальник отдела музеев, библиотек 

и культурно-просветительской работы министерства 

культуры Нижегородской области Людмила Панова, 

комментируя передачу органам МСУ некоторых госуч-

реждений культуры с 1 января 2014 года. По ее словам, 

согласно №131-ФЗ создание условий для обеспечения 

жителей услугами организаций культуры относится к во-

просам местного значения. Кроме того, с 1 января 2014 

года с уровня муниципалитетов на баланс области перей-

дут дошкольные учреждения образования. «Поэтому пе-

редача некоторых учреждений культуры муниципалите-

там вполне логичное решение», – считает Л.Панова. «Не-

обходимо понимать, что речь идет не о сбрасывании от-

ветственности, а об изменении юридического статуса и 

передаче материальной базы музеев, состояние которых в 

последние годы было заметно улучшено за счет областно-

го бюджета. Здесь можно привести пример музея имени 

Добролюбова, музея имени Чкалова, музея-заповедника в 

Большом Болдино, – отметила чиновница. – При этом 

область оставляет за собой ответственность по обеспече-

нию и повышению зарплаты работников учреждений. Это 

будет осуществляться в виде передачи муниципалитетам 

субсидий по повышению зарплаты или дотаций на сба-

лансированность и выравнивание бюджетной обеспечен-

ности при формировании межбюджетных отношений. 

Только до конца этого года сотрудникам учреждений 

культуры зарплата будет повышена на 46%. Таким обра-

зом, созданы все предпосылки для сохранения профес-

сионального состава учреждений». Панова также уточни-

ла, что с передачей некоторых госучреждений культуры в 

муниципальную собственность ничего принципиально 

нового в их работе не произойдет: «Я напомню, ранее 

каждый из музеев находился в муниципальной собствен-

ности – на районном или городском уровне. Например, 

Большеболдинский музей являлся районным на протяже-

нии 50 лет – с 1949 по 1999 годы. Депутаты различных 

органов МСУ, в том числе городской Думы Нижнего 

Новгорода, в последние годы неоднократно сетовали на 

недостаточное количество музеев, находящихся под кон-

тролем муниципалитета». Правительство Нижегородской 

области в августе утвердило постановление о передаче с 1 

января 2014 года ряда государственных учреждений куль-

туры в муниципальную собственность. Нижегородская 

общественность обеспокоена тем, что у муниципалитетов 

может не хватить средств на содержание учреждений 

культуры. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— В городе подготовят программу развития муници-

пальных парков 

Мэр Владимир Городецкий провел совещание, посвящен-

ное развитию территорий муниципальных парков культу-

ры и отдыха. Первый заместитель мэра Владимир Знатков 

доложил о предварительных итогах работы, которую про-

делала за месяц возглавляемая им рабочая группа по раз-

витию территорий муниципальных парков культуры и 

отдыха. Проведена инвентаризация основных фондов 

всех восьми муниципальных парков (233,7 га), их движи-

мого и недвижимого имущества. Выпущено распоряже-

ние о неотложных мерах, в частности, о запрете строи-

тельства и размещения любых временных объектов до 

разработки программы. Профильными департаментами 

приняты меры по сносу объектов самовольного строи-

тельства и самовольно размещенных временных объек-

тов. Так, в Заельцовском парке из 4 объектов недвижимо-

сти, два по решению суда должны быть переданы в муни-

ципальную собственность, а два других, не предусмот-

ренных концепцией развития этого парка, – снесены. 

Кроме того, установлено, что около 30 нестационарных 

объектов недвижимости не предусмотрены концепцией 

развития парка. По 13 беседкам с мангалами, размещен-

ным самовольно, готовится обращение в суд о сносе. По 
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словам мэра В.Городецкого, необходимо разработать ве-

домственную целевую программу по развитию муници-

пальных парков. Однако, уже до 1 октября должен быть 

готов перечень первоочередных мер, которые необходимо 

реализовать в ближайшее время, на что в бюджете 2014 

года будут предусмотрены средства. Концепции развития 

всех восьми муниципальных парков будут представлены 

на градостроительный совет. Мэр попросил учесть при 

работе над проектом для Центрального парка, что там 

предстоит строительство нового здания театра музкоме-

дии. В.Городецкий дал поручение своему заместителю – 

начальнику департамента транспорта и дорожно-

благоустроительного комплекса Валерию Жаркову через 

неделю представить свои предложения по организации 

парковок для посетителей Заельцовского парка, чтобы 

они оставляли транспорт на въезде: «Необходимо запре-

тить езду по территории парка на автомобилях, сейчас это 

просто магистраль, по которой пытаются двигаться на 

велосипедах, роликах, с колясками. Территория зоопарка 

– 64 га, и все ходят только пешком, ни у кого это не вы-

зывает недовольства. Надо сделать и здесь также», – 

предложил глава города. По словам В.Знаткова, до конца 

октября будут готовы предложения о создании в городе 

новых парков и зеленых территорий с современными 

подходами в проектировании. По предварительной оцен-

ке, их площадь может составить не менее 400 га. На со-

вещании прозвучал также вопрос о создании обществен-

ного совета, который будет аккумулировать предложения 

по развитию зеленых зон, поступающие в большом коли-

честве от жителей. На следующей неделе рабочая группа 

представит мэру состав совета. 

— Горожане предлагают адреса новых зеленых зон 

Программу по созданию в микрорайонах города зеленых 

зон необходимо продолжить, жители включились в эту 

работу – об этом рассказал в ходе личного приема мэр 

Владимир Городецкий. Сегодня глава города провел вы-

ездной личный прием в Дзержинском районе. Кроме во-

просов, касающихся оказания помощи в тяжелых ситуа-

циях, связанных со здоровьем, жителей волновали вопро-

сы, связанные с благоустройством. ТОС «Волочаевский» 

– один из самых больших в городе, он охватывает 25 ты-

сяч человек. Жители хотят благоустроить пустырь, кото-

рый есть на их территории и превратить его в комфорт-

ную зону отдыха с установкой спортивного городка или 

небольшой площадки для футбола. Глава города поддер-

жал их идею, посоветовал посмотреть как ТОСовцы сде-

лали что-то подобное на Родниках, но, самое главное, 

обещал им поддержку в виде включения проекта в план 

на 2014 год. С похожей просьбой обратились представи-

тели ТОС «Заря», на территории которого расположен 

сквер Молодежный. На этой площадке активисты прово-

дят свои мероприятия, здесь гуляют мамы с детьми со 

всего микрорайона. Жители просят восстановить работу 

фонтана, который там расположен и уже несколько лет не 

функционирует. Председатель советов домов по улице 

Лазарева рассказал мэру о том, что в течение нескольких 

лет жильцы обустраивают придомовую территорию, сде-

лали клумбы, однако, их усилия пока не так заметны из-за 

того, что дорога к дому разбита. Они просят обязательно 

включить эту внутриквартальную территорию в план бла-

гоустройства на следующий год. «Рад тому, что люди 

приходят не только со своими проблемами, трудными 

жизненными ситуациями, но и конкретными предложе-

ниями, – подчеркнул В.Городецкий. – Сегодняшний при-

ем показал, что программа, которую мы выполняли в этом 

году по созданию зеленых зон отдыха в микрорайонах, 

оказалась востребована. В прошлом году мы обсуждали 

ее с жителями, депутатами и работали по ней этим летом. 

Благодаря ей появились 4 новых фонтана в городе». Глава 

города напомнил, что в следующем году нагрузка на 

бюджет окажется серьезной в связи с окончанием таких 

крупных объектов как третий мост, две дорожные развяз-

ки, а также высокие темпы по строительству детских са-

дов. Однако, востребованную программу по созданию 

новых площадок для отдыха в кварталах и микрорайонах 

необходимо продолжить и в 2014 году, тем более, что 

жители стали сами проявлять инициативу и предлагать 

конкретные адреса. 

— Каждое здание получит паспорт фасада 

В мэрии Новосибирска определен порядок выдачи пас-

портов фасадов зданий. То, что каждое строение (кроме 

индивидуальных жилых домов), расположенное на терри-

тории Новосибирска должно иметь паспорт фасада, отра-

жено в принятых в прошлом году Правилах благоустрой-

ства территории Новосибирска. «Паспорт позволяет за-

щитить здание в том виде, в котором оно задумывалось 

архитектором, чтобы в процессе эксплуатации строения, а 

также в случае его ремонта не появлялись дополнитель-

ные конструкции, нарушающие стиль объекта, а зачастую 

архитектурный ансамбль кварталов и улиц», – сказал 

главный архитектор Новосибирска Владимир Фефелов. 

Всем собственникам зданий необходимо получить пас-

порт фасада в течение двух лет. Процедура подготовки и 

выдача документа в Главном управлении архитектуры и 

градостроительства мэрии составляет 58 дней. После это-

го все предполагаемые изменения необходимо согласовы-

вать с собственником здания, управляющей организацией, 

районной администрацией, главным художником города 

и Росохранкультурой (в случае, если здание относится к 

объектам культурного наследия или памятником архитек-

туры). За нарушение внешнего вида фасада предусмотрен 

административный штраф. Для граждан от одной до че-

тырех тысяч рублей, для должностных лиц – от четырех 

до десяти тысяч рублей, для юридических лиц – от десяти 

до двадцати тысяч рублей. 

— Актуальную информацию о принятых правовых актах 

и новости на правовом портале можно узнавать в он-

лайн-режиме 

С новостями об изменениях федерального законодатель-

ства, информацией о принятых муниципальных правовых 

актах можно ознакомиться на «Правовом портале» муни-

ципального портала города Новосибирска. На портале в 

ежедневном режиме размещается информация, направ-

ленная на правовое информирование и просвещение гра-

ждан. Здесь посетители смогут найти анонсы событий, 

проводимых с участием юристов города, аналитические 

материалы о принятых правовых актах федерального за-

конодательства, законодательства Новосибирской облас-

ти и муниципальных правовых актах, а также воспользо-

ваться справочными правовыми системами «Гарант», 

«Законодательство России», «Кодекс», «Консультант», 

«Референт». Кроме того, раздел содержит информацию о 

месте и времени проведения бесплатных юридических 

консультаций. Обращаем ваше внимание на то, что акту-

альную информацию о принятых правовых актах и право-

вые новости на правовом портале можно узнавать в он-

лайн-режиме. 
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— Программа развития городских библиотек 

Муниципальные библиотеки Новосибирска ждут преоб-

разования в соответствии с современными требованиями 

к организации библиотечного дела. В целях улучшения 

библиотечного обслуживания населения мэрией принята 

ведомственная целевая программа «Развитие муници-

пальных библиотек города Новосибирска» на 2014-2017 

годы. На ее финансирование из городского бюджета бу-

дет выделено 90 млн руб. В рамках программы продол-

жится обновление библиотечных фондов (будет приобре-

тено более 166 тысяч экземпляров книг) и автоматизация 

библиотечных процессов (количество компьютеров и орг-

техники увеличится почти на 700 единиц). Доля библио-

течного фонда, отраженная в электронном каталоге муни-

ципальных библиотек, должна достигнуть 98,3% (сейчас 

около 50%). Важным направлением остается повышение 

квалификации работников муниципальных библиотек, 

которые смогут пройти сертифицированное обучение на 

Высших библиотечных курсах при Государственной пуб-

личной научно-технической библиотеке Сибирского от-

деления РАН и в МКУ «Городской центр информатиза-

ции «Эгида». Планируется также развивать инновацион-

ную деятельность, стимулировать участие в конкурсе ин-

новационных проектов муниципальных библиотек и еже-

годных конференциях Российской библиотечной ассо-

циации. В результате реализации намеченных задач му-

ниципальные библиотеки должны обладать высоким 

уровнем комфортности, свободным доступом к фондам и 

другим ресурсам, широкополосным Интернетом, зоной 

Wi-Fi-доступа. Кроме того, библиотеки расширят воз-

можности для интеллектуального досуга, выступая пло-

щадками для проведения культурно-досуговых мероприя-

тий, выставок, семинаров, а также для профессионального 

библиотечного общения. Для справки: Сегодня муници-

пальная библиотечная сеть Новосибирска включает 75 

библиотек: 2 центральные городские библиотеки, являю-

щиеся методическими центрами, Городской центр нацио-

нальных литератур и 72 учреждения, объединенные в 10 

централизованных библиотечных систем. Муниципаль-

ные библиотеки наиболее доступны и приближены к чи-

тателям территориально, являются начальной ступенью в 

приобщении юных горожан к книге. Они располагают 

значительными информационными ресурсами – 2 млн 900 

тыс. единиц хранения. Пользователями библиотек явля-

ются 316 тысяч горожан, из них 91 тысяча – дети в воз-

расте до 14 лет. Ежегодно книговыдача составляет 6 млн 

экземпляров. Кроме того, востребованы услуги Центров 

общественного доступа к информационным ресурсам на 

базе муниципальных библиотек: в 2012 году их посетила 

51 тысяча пользователей. В 2009 году завершились меро-

приятия по созданию муниципальной библиотечной сети, 

в которой появилась служба электронной доставки доку-

ментов, в тестовом режиме началось автоматизированное 

библиотечное обслуживание пользователей, создана элек-

тронная база данных «Систематическая картотека ста-

тей», большое внимание уделено переводу традиционных 

печатных каталогов в электронную форму. 

Омская область 

Омск 

— Вопросы культуры обсудили на секции Координацион-

ного общественного совета при мэре 

В городском «Центре искусств» прошло очередное засе-

дание секции по вопросам культуры Координационного 

общественного совета при мэре Омска. В городском де-

партаменте общественных отношений и социальной по-

литики сообщили, что в состав секции по вопросам куль-

туры входят представители 22 национально-культурных и 

религиозных объединений, действующих на территории 

Омска. На очередном заседании секции обсуждались ито-

ги проведения праздника национальных культур в рамках 

Дня города, а также дальнейшие планы совместной рабо-

ты общественных объединений, национально-культурных 

центров и администрации Омска. Как прозвучало на засе-

дании, в этом году городской праздник национальных 

культур «Под общим небом» проходил в парке имени 30-

летия ВЛКСМ. В нем приняли участие 30 национально-

культурных объединений, были представлены 11 нацио-

нальных кухонь. В день проведения праздника нацио-

нальную деревню посетило 22,5 тыс. омичей. По предло-

жению национально-культурной общественности парк 

имени 30-летия ВЛКСМ, как территория, теперь закреп-

лен за этим мероприятием. Еще один вопрос, который 

обсудили на заседании секции, это подготовка календаря 

общественно полезных дел и знаменательных дат на сле-

дующий год. Как отметили в департаменте общественных 

отношений и социальной политики, календарь является 

совместным проектом городской администрации, Коор-

динационного общественного совета при мэре Омска и 

общественных объединений города. В календарь тради-

ционно войдет полезная и социально значимая информа-

ция о планируемых совместных мероприятиях на пред-

стоящий 2014 год. 

Ростовская область 

Ростов-на-Дону 

— В городе растут темпы индивидуального строитель-

ства 

В городской Думе состоялось заседание постоянной ко-

миссии по градостроительству и земельным ресурсам. По 

вопросу «О ходе реализации ведомственной целевой про-

граммы «Развитие малоэтажного, многоквартирного и 

индивидуального жилищного строительства в городе Рос-

тове-на-Дону на 2012-2014 годы» приоритетным направ-

лением социально ориентированной политики Админист-

рации города Ростова-на-Дону является решение жилищ-

ной проблемы, в связи с чем в городе реализуется нацио-

нальный проект «Доступное и комфортное жилье – граж-

данам России». Темпы жилищного строительства в по-

следние годы устойчиво растут, в 2012 году введено на 

территории города 938 тыс.м2 жилья, в 2013 будет введе-

но свыше 1,0 млн. м2. Развитие индивидуального жилищ-

ного строительства в городе с каждым годом приобретает 

все более массовый характер, темпы его растут. За период 

2003-2008 гг. ввод индивидуального жилья увеличился в 

2 раза, за четыре года (2008-2012) свыше 18 тысяч семей 

ростовчан улучшили жилищные условия, построив собст-

венный жилой дом. Реализуются земельные участки под 

индивидуальное жилищное строительство гражданам, 

имеющим льготы, в том числе семьям, имеющим трех и 

более детей. По состоянию на 01.07.2013 года от граждан, 

имеющих трех и более детей, принято 2344 заявления о 

бесплатном предоставлении земельных участков. Для 

обеспечения земельными участками этой категории граж-

дан определен земельный участок, находящийся в Феде-

ральной собственности, расположенный в пос. Красный 

Колос Рассветовского сельского поселения общей площа-

дью 250 га. В 2013 году продолжается разработка проекта 

планировки и межевания и внесение соответствующих 

изменений в генплан и правила землепользования и за-
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стройки Рассветовского сельского поселения, прорабаты-

вается вопрос обеспечения территорий инженерной ин-

фраструктурой, в т.ч. путем использования мощностей 

инженерной инфраструктуры города Ростова-на-Дону. 

Также ведется работа по наказам избирателей, в части 

обеспечения малоэтажной застройки города инженерной 

и социально-бытовой инфраструктурой. В настоящее 

время идет освоение новых незастроенных территорий с 

их инженерным обустройством под комплексное индиви-

дуальное. Всего в ходе реализации программы для льгот-

ных категорий граждан за период 2011-1полугодие 2013 

года реализовано 72 земельных участка общей площадью 

более 4 га. В 2013 году планируется предоставление зе-

мельных участков в собственность бесплатно семьям, 

имеющим трех и более детей в районах: Также в ходе за-

седания был рассмотрен вопрос «О внесении изменений в 

решение городской Думы от 28.02.2006 № 98 «О приве-

дении в соответствие с действующим земельным и градо-

строительным законодательством Российской Федерации 

решения городской Думы от 25.12.2002 №143 «Об утвер-

ждении Положения «Об основах регулирования земель-

ных отношений в городе Ростове-на-Дону». 

Сахалинская область 

— В пяти муниципалитетах регистрируется превышение 

рождаемости над смертностью в течение 2013 года 

За январь-июль 2013 года в Сахалинской области зареги-

стрировано 3661 родившихся и 3877 умерших. Естествен-

ная убыль составила 216 человек. Превышение числа ро-

дившихся над числом умерших отмечено в пяти муници-

пальных образованиях области: «Город Южно-

Сахалинск», «Анивский городской округ», «Курильский 

городской округ», «Северо-Курильский городской округ» 

и «Южно-Курильский городской округ». Число браков 

осталось на уровне прошлого года, за семь месяцев теку-

щего года зарегистрировано 2323 брака. Число разводов 

снизилось на 16% по сравнению с аналогичным периодом 

2012 года и составило 1564 развода. Число прибывших 

составило 11200 чел., из которых 5941чел. прибыло к 

месту жительства. Число выбывших составило 12010 чел., 

из которых 8410 чел. снято с регистрационного учета по 

прежнему месту жительства. В пределах Сахалинской 

области поменяли место жительства 4948 человек. Ми-

грационная убыль составила 810 человек. 

Холмск 

— Главой муниципалитета переизбран Олег Назаренко 

На прошедших 8 сентября в единый день голосования 

выборах главы города Холомска, победу одержал дейст-

вующий руководитель муниципалитета Олег Назаренко 

(«Единая Россия»). 

Южно-Сахалинск 

— Стартует юбилейный конкурс «Женщина года» 

В Южно-Сахалинске стартует конкурс «Женщина Года». 

Нынешний станет юбилейным – он проводится пятый год 

подряд. 23 сентября начинается прием и регистрация зая-

вок от потенциальных участниц. Конкурс «Женщина го-

да» реализуется под патронатом мэра Южно-Сахалинска 

Андрея Лобкина с целью привлечения общественного 

внимания к роли женщины в современном обществе, а 

также признания заслуг конкурсанток, добившихся зна-

чительных успехов в различных сферах деятельности. К 

участию в конкурсе приглашаются жительницы Южно-

Сахалинска не моложе 18 лет. Выдвинуть свою кандида-

туру они могут как по собственной инициативе, так и по 

представлению родственников и коллективов предпри-

ятий, учреждений, организаций, в которых работают по-

тенциальные участницы конкурса. Конкурс проводится 

по следующим номинациям: Лидер общественного дви-

жения — для женщин, активно и плодотворно занимаю-

щихся общественной деятельностью, внесших значитель-

ный вклад в социально-экономическое развитие города 

Южно-Сахалинска, а также способствующих объедине-

нию женщин и активизации женского движения в городе 

Южно-Сахалинске. Молодежный лидер – принять уча-

стие в этой номинации приглашаются молодые южноса-

халинки от 18 до 30 лет, проявившие себя как творческие, 

инициативные личности, активно участвующие в реали-

зации молодежной политики по включению молодежи в 

социально-экономическую, политическую и культурную 

жизнь города Южно-Сахалинска. Деловая женщина — 

номинация для женщин-руководителей, работающих на 

предприятиях, в учреждениях, организациях независимо 

от форм собственности, внесших свой значительный 

вклад в стабильное и поступательное развитие предпри-

ятия, учреждения, организации, а также в развитие соци-

ально-экономической жизни города Южно-Сахалинска, 

осуществляющих спонсорскую поддержку социальных 

проектов и программ. Милосердие во благо здоровья – 

принимают участие женщины – работники системы здра-

воохранения, проявляющие заботу и милосердие к людям, 

своими личными и профессиональными качествами за-

служившие признание и уважение окружающих и паци-

ентов. Сердце отдаю детям — эта номинация для жен-

щин-педагогов, воспитателей достигших высоких резуль-

татов в образовании и воспитании детей, учащихся, 

школьников. Культура и духовность — в этой номинации 

проявить себя могут женщины, внесшие значительный 

вклад в развитие культуры города Южно-Сахалинска и 

достигших высоких результатов в сферах искусства и 

культуры. Хранительница семейного очага — номинация 

для матерей, сохраняющих и развивающих лучшие се-

мейные традиции воспитания детей в семье, способст-

вующих повышению статуса семьи в обществе и укреп-

лению связи поколений, воспитавших или воспитываю-

щих как собственных, так и приемных детей.  

Тамбовская область 

Совет муниципальных образований 

— Необходимо прописать в законе гарантии для педаго-

гов 

На заседание комиссии совета по правовым вопросам об-

судили областной законопроект «Об образовании». Было 

рекомендовано более четко прописать гарантии и порядок 

участия педагогов в программах повышения профессио-

нальной квалификации, социальные гарантии учащимся и 

меры по привлечению молодых кадров в сферу образова-

ния. Утвердили предложения в оргкомитет Всероссийско-

го съезда муниципальных образований, поступившие от 

Тамбовской гордумы, и приняли планы работы на второе 

полугодие 2013 года. 

Томская область 

Томск 

— В городе создается единая информационная сеть ме-

дицинских учреждений 

На сегодняшний день полностью компьютеризированы 

89% учреждений здравоохранения Томска. В рамках реа-

лизации региональной Программы модернизации здраво-

охранения в 2011-2013гг. в ЛПУ продолжается создание 
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единой информационной сети для всех медицинских уч-

реждений города. Это позволит улучшить сбор статисти-

ческой информации, а также даст возможность врачу 

прямо с рабочего места записывать пациента на консуль-

тации и обследования к узким специалистам, тем самым 

снимая очереди в регистратуре. Кроме того, единая ин-

формационная система позволит обмениваться информа-

цией между разными медицинскими учреждениями му-

ниципалитета. В единую информационную сеть включе-

ны уже 24 (из 27) лечебных учреждений города, в кото-

рых создано 1502 компьютеризированных рабочих места 

для докторов. Процесс создания единой информационной 

сети в медучреждениях города планируется завершить 

примерно через год. 

— Пенсионеров обучают компьютерной грамоте 

В сентябре была набрана очередная группа пожилых то-

мичей, которые будут обучаться компьютерным азам. С 

февраля по май уже 120 человек прошли аналогичные 

курсы. В целом же в 2013 году планируется научить на-

выкам работы с компьютером и в сети Интернет 500 по-

жилых граждан. Организатором курсов выступил «Союз 

пенсионеров России». А финансирование поступило в 

рамках городской целевой программы «Старшее поколе-

ние». Программа «Старшее поколение» реализуется в 

Томске с 2004 года и направлена на укрепление здоровья 

пожилых граждан, их материальную поддержку и созда-

ние условий для реализации интеллектуальных и куль-

турных потребностей старшего поколения. В 2013 году в 

рамках этой программы 634 томича получили материаль-

ную помощь на сумму 2,4 млн руб., в том числе 372 пен-

сионерам оказана помощь на зубопротезирование. Также 

в рамках ГЦП отремонтировано жилье 209 ветеранов и 

пенсионеров на сумму 9,1 млн руб.. Дополнительно к 

этому из областного бюджета на условиях софинансиро-

вания было выделено 6,6 млн руб., что позволило отре-

монтировать еще 161 квартиру ветеранов Великой Отече-

ственной войны. Кроме того, установлено 458 электриче-

ских и газовых плит на сумму 3,1 млн руб., а 7 малоиму-

щих пенсионеров, проживающих в домах, где длительное 

время отсутствовала горячая вода, получили материаль-

ную помощь на приобретение бойлеров. 2,6 млн руб. по 

состоянию на 1 сентября было направлено на выплаты по 

договорам пожизненной ренты (напомним, их получает 

25 одиноких пенсионеров). Из фонда «Победа» по 5 тыс. 

руб. материальной помощи получили 36 вдов погибших 

участников ВОВ и 42 участника решающей битвы на 

Курской дуге. 100 ветеранов прошли обследование и ле-

чение в НИИ Фармакологии. Целевая субсидия на это 

была направлена городскому совету ветеранов. Кроме 

того, 667 больных пожилого и старческого возраста, нуж-

дающихся в социальном уходе, на базе «Медсанчасть 

№1» получили поддерживающее лечение. Всего же на 

сегодняшний день диспансеризацию в городских ЛПУ, а в 

некоторых случаях реабилитационные мероприятия, 

прошли более 6 тысяч томских ветеранов. В преддверии 

Дня пожилых людей для старшего поколения будут орга-

низованы ретро-вечера и праздничные концерты, пройдут 

спортивные соревнования и выставки творческих работ 

ветеранов. В медицинских учреждениях города будут ор-

ганизованы «Дни открытых дверей» и продолжится пла-

новая работа по диспансеризации лиц старшего поколе-

ния. 

— Члены Молодежного совета станут представителями 

депутатов на округах 

На заседании комитета по делам молодежи Думы города 

Томска депутаты поддержали ряд изменений в Положе-

ние о составе Молодежного совета. Председатель комите-

та Дмитрий Буинцев отметил, что поправки разрабатыва-

лись совместно с членами Молодежного совета и получи-

ли одобрение у молодого поколения парламентариев. – 

Надеемся, что получим поддержу и у депутатов на собра-

нии Думы. Что касается изменений, то в течение месяца 

можно подавать заявления в состав нового Молодежного 

совета. Далее депутаты будут самостоятельно определять 

своих представителей, которые, станут не только членами 

Совета, но и помощниками депутатов на общественных 

началах. То есть теперь молодежь будет работать еще и 

как представители депутатов на округах. Со стороны де-

путата будет осуществляться курирование деятельности 

представителя в составе Молодежного совета. Мы плани-

руем, что до 15 ноября 2013 года сформируем новый со-

став Молодежного совета Думы города Томска, – про-

комментировал Д.Буинцев. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Город переходит в 3D формат 

В окружном центре, рядом с деревом Дружбы, которое 

расположено около парка имени Бориса Лосева по улице 

Мира появилась первая большая, объемная картина, на-

рисованная на тротуарной плитке. Глядя на рисунок в 

формате 3D горожане видят уходящие вглубь водопад и 

лестницу. По словам начальника управления обществен-

ных связей Администрации города Нины Лазаревой, изо-

бражение выполнили тюменские художники, у которых 

уже есть опыт создания подобных работ в Тюмени. «Ни-

какой сверхзадачи у этого проекта нет – это просто жела-

ние создать в городе определенное позитивное настрое-

ние в преддверии наших традиционных мероприятий – 

Дня знания и Дня нефтяника. Добавить городу ярких, 

красивых красок и сделать Ханты-Мансийск более совре-

менным городом, потому что сегодня это новое, модное 

направление, связанное с городской эстетикой. Хотелось 

бы, чтобы таким образом наш город был представлен бо-

лее креативно в Интернете, который сегодня является 

мощным инструментом для продвижения туристических 

брендов городов, активно развивающих туризм. Потому 

что очень много фотографируются люди, размещают фо-

тографии в социальных сетях, снимают на видео, обмени-

ваются информацией. Есть специальные программы типа 

Instagram, которые представляет собой некий мировой 

фотобанк, в котором общаются и обмениваются фото ту-

ристы со всего мира. И, в общем-то, в этом и состояла 

главная задача этого проекта. Мы сегодня формируем 

программу системного продвижения Ханты-Мансийска 

через разные инструменты именно как туристического 

центра. В добавление могу сказать, что еще есть задумка 

расписать несколько построек. Надеемся, и впредь удив-

лять и радовать наших горожан и туристов города», – ска-

зала Н.Лазарева. 

— Меры по улучшению инвестиционного климата в 

строительной сфере обсудили в администрации города 

Глава Администрации Ханты-Мансийска Максим Ряшин 

принял участие в видеоконференции, посвященной во-

просу реализации в муниципальных образованиях «до-

рожных карт», а также мерам по улучшению инвестици-

онного климата в сфере строительства. Совещание про-
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шло под руководством Губернатор Югры Натальи Кома-

ровой. Глава региона провела его в ходе рабочего визита 

в Сургут. В нем приняли участие руководители профиль-

ных департаментов автономного округа, представители 

строительных компаний, главы муниципальных образо-

ваний, а также члены советов по развитию предпринима-

тельства, созданных в территориях. С декабря 2011 года 

реализуется национальная предпринимательская инициа-

тива по улучшению инвестиционного климата в Россий-

ской Федерации, которая включает в себя дорожные кар-

ты, направленные на совершенствование системы защиты 

прав инвесторов, таможенного и налогового администри-

рования, оптимизацию процедур регистрации собствен-

ности предприятий, повышение доступности инфраструк-

туры и финансовых ресурсов, расширение спроса на про-

дукцию компаний, обеспечение предпринимателей ква-

лифицированными кадрами, внедрение Стандарта дея-

тельности региональных органов исполнительной власти 

в регионах России. Эта инициатива реализуется рабочими 

группами в составе представителей бизнеса, ведущих 

предпринимательских объединений, экспертного сообще-

ства, федеральных органов исполнительной власти. При 

разработке дорожных карт применяется технология кра-

удсорсинга, использующая общественный ресурс для оп-

ределения задач, целей проекта и методов достижения 

этих целей на онлайн-площадке. Подводя промежуточные 

итоги реализации проекта «дорожной карты» в Югре, На-

талья Комарова отметила, что запланированные меро-

приятия выполняются в соответствии с планом, однако 

работы предстоит еще много. Вместе с этим, добавила 

Глава региона, в автономном округе работа в этом на-

правлении была начата еще до утверждения федеральной 

«дорожной карты», много было сделано в сфере совер-

шенствование именно правового регулирования градо-

строительной деятельности. Сейчас в округе средний по-

казатель получения разрешения на строительство равен 

245 дням. Это немало, но в среднем по России он гораздо 

больше – 1,5 года. Необходимо выйти на среднюю отмет-

ку в 56 дней, сократив при этом количество администра-

тивных процедур вдвое. Н.Комарова подчеркнула, что в 

соответствии с федеральной «дорожной картой» планиру-

ется законодательно обязать органы местного самоуправ-

ления утверждать программы развития транспортной и 

социальной инфраструктуры в шестимесячный срок с 

момента утверждения генеральных планов территорий. В 

связи с этим Губернатор предложила коллегам не дожи-

даться федерального документа и уже сейчас начать рабо-

ту в этом направлении. В свою очередь, профильному 

департаменту автономного округа глава региона поручила 

оказывать поддержку органам местного самоуправления в 

организации этого процесса. Еще один вопрос повестки 

заседания касался повышения эффективности использо-

вания земельных ресурсов. «Даже с учетом площади ав-

тономного округа всем нам понятно, что подходящих 

участков, пригодных для строительства, не так много. К 

их использованию мы должны подходить максимально 

рачительно, обстоятельно, в первую очередь, безусловно, 

обеспечивая интересы югорчан. Тем более мы не должны 

допускать случаев, когда востребованные участки в силу 

различных причин простаивают без дела», – обозначила 

приоритеты Глава региона и порекомендовала местным 

органам власти взять этот вопрос на особый контроль. 

Необходимо отметить, что город Ханты-Мансийск ус-

пешно реализует эту задачу. В частности, по итогам 2012 

года, по доле многоквартирных домов, расположенных на 

уже разграниченных и поставленных на кадастровый учет 

земельных участках, столица Югры входит в тройку ли-

деров среди муниципалитетов округа, и занимает 2 место 

наряду с Нефтеюганским районом и Сургутом. В продол-

жение темы, глава Администрации Максим Ряшин доба-

вил, что до 15 сентября в Ханты-Мансийске будет разра-

ботана «дорожная карта» с учетом всех требований. «На 

наш взгляд, деятельность, связанная с устранением адми-

нистративных барьеров в городе, дает хорошие результа-

ты. Об этом свидетельствует мнение наших предприни-

мателей, застройщиков, которые всегда принимают ак-

тивное участие еще в решении этих задач. Поскольку они 

сегодня присутствуют на встрече, хотелось бы сказать им 

слова благодарности за то, что они всегда указывают нам 

на наши ошибки, где-то на проволочки и преграды, с ко-

торыми им приходится сталкиваться, и которые мы, воз-

можно, не сразу замечаем. У нас существует договорен-

ность совместно вести эту работу, поскольку она нацеле-

на на один результат – быстро и качественно строить». 

М.Ряшин также уточнил, что на данный момент предос-

тавлено 90 гектар земельных участков для жилищного 

строительства и реализации инвестиционных проектов, а 

к концу года эта цифра превысит 100 гектаров. Для срав-

нения, напомнил Глава Администрации, в 2011 году было 

предоставлено 70 гектар. «Нужно отметить, что все зе-

мельные участки в той или иной степени обеспечены ин-

женерной инфраструктурой. В связи с этим инвестицион-

ная активность в значительной степени возросла. Посту-

пает много предложений от предпринимателей. На дан-

ный момент в Ханты-Мансийске порядка 23 объектов 

торгово-делового назначения находятся на разных этапах 

строительства. Помимо этого, на территории города стро-

ятся 30 многоквартирных домов, около 250 человек в 

этом году получили разрешение на индивидуальное 

строительство», – резюмировал Глава Администрации. В 

ходе обсуждения вопроса об эффективности использова-

ния земельных ресурсов, Н.Комарова подчеркнула важ-

ность индивидуального строительства в регионе и наце-

лила руководителей органов местного самоуправления на 

то, чтобы они выработали единые критерии градострои-

тельной политики для реализации комплексных проектов 

индивидуальной жилищной застройки. По мнению, Главы 

региона, они не должны выбиваться из общего архитек-

турного облика и предусматривать всю необходимую со-

циальную инфраструктуру. 
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